
PODEROSO
O presidente do Banco Cen-

tral do Brasil (BC) virou mesmo
todo poderoso. E o presidente Lula
(PT) precisa articular o Congresso
Nacional para mudar isso, já que
os juros estão nos quase 14 por
cento na Celic e o neto de Roberto
Campos acha que não é preciso
nem debater o assunto. É mole?

ANONIMATO
Colaboradores desejam ver

publicações das mais diferentes
e diversificadas nesta coluna. E
pedem o anonimato. Sim, este
existe; mas a coluna necessita
dos detalhes, de onde vieram as
informações. O Capiau, no míni-
mo, precisa da informação e de
quem partiu a informação. Só
fofocar, aleatória e desonesta-
mente, é coisa de fake news.

AUDIÊNCIAS — I
Em sessão camarária do dia

02 passado, o vereador Zezinho
Pereira (União Brasil) fez uso da
palavra para falar que os secre-
tários não o atendem e, se con-
tinuar assim, fará uma convo-
cação para audiência pública e,
daí, responderem as suas ques-
tões. Faz parte da política.

AUDIÊNCIAS — II
As audiências públicas estão

se tornando tão comuns, que, dias
desses passados, este idoso e can-
sado Capiau foi acompanhar uma
delas pelas redes sociais e apenas
três pessoas on line. Até a reper-
cussão na internet já se discute.
Mas faz parte, difícil se não hou-
vesse um seguidor sequer.

AUDIÊNCIAS — III
Salvo as Audiências Públicas

determinadas em lei, a maioria é
sem tanta relevância, ou interes-
se, senão, para dar palanque ao
vereador proponente. Mas, nos
tempos atuais, a população não se
interessa, salvo este Capiau e ou-
tros dois que acompanhavam, pro-
vavelmente assessores políticos.

BANALIZAÇÃO
Se as audiências públicas es-

tão assim, já dá para imaginar a
banalização dos pedidos de verea-
dores para os secretários. Esse ido-
so e cansado Capiau imagina os
secretários podem, ou não, deixar

de atender alguns vereadores. Se-
manas atrás, o vereador Paulo
Henrique (Republicanos) disse que
não tem medo nem do diabo, mui-
to menos teria medo de secretári-
os, em uma referência a um secre-
tário que não atendeu sua ligação
imediatamente. Cristãos não têm
medo do diabo, com certeza.

MEIOS
O vereador, legitimo repre-

sentante do povo, não precisa li-
gar para secretário e fazer pedi-
do, muito menos ligar a todo
momento. É o comentário entre
os secretários, pois, para isso, há
requerimentos, indicações, soli-
citação 156, e agendamento de
reuniões para tratar de assun-
tos programáticas. A ação políti-
ca depende, claro, de cada um.

ROTARY
O primeiro Rotary Club bra-

sileiro foi fundado no Rio de Ja-
neiro no dia 28 de fevereiro de
1923 e está comemorando 100
anos de atuação no País.  O Ro-
tary é uma rede global de líderes
comunitários que trabalham
para promover mudanças nas
comunidades carentes do mun-
do todo, e já investiu cerca de
US$ 73 milhões – o equivalente
a R$ 380 milhões – no Brasil ao
longo deste período. Capiau cum-
primenta todos os rotarianos.

HOMENAGEM — I
O Secretário de Cultura, Car-

los Alberto Beltrame, o diretor do
Salão do Humor, Júnior Kadeshi
e a chefe da movimentação Cultu-
ral Zetti Araújo estiveram no últi-
mo domingo (5), em São Paulo,
representando a Administração,
durante o velório do cartunista,
chargista e caricaturista Paulo
Caruso. Eles foram prestar uma
última homenagem à Caruso, que
sempre teve o seu nome intima-
mente ligado ao Salão Internaci-
onal de Humor de Piracicaba des-
de as primeiras edições do even-
to, ainda na década de 1970.

HOMENAGEM — II
Além de participar com obras

na mostra principal, Caruso tam-
bém foi júri e presidente do Salão
Internacional do Humor de Pira-
cicaba. Carlos Beltrame disse que
o legado irreverente do cartunista
será lembrado pela eternidade. O
cartunista Jaguar, ao saber da
morte do amigo, disparou uma
frase que ainda reverbera pelo
meio artístico e político: “Quando
um cartunista morre os canalhas
comemoram”, disparou Jaguar.
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Relatório aponta renda mínima e foco
em mulheres para o combate à fome

SÓ O TEMPO...
Essa foto ajudou a mudar a his-
tória eleitoral de Piracicaba em
outubro de 2020. Nela, estão o
vereador Serginho Settem, en-
tão presidente do União Brasil;
Gabriel Ferrato, candidato a
vice; Edvaldo Brito, do Avante;
Luciano Almeida, então candi-
dato a prefeito; Bruno Guima-
rães, então do Patriotas hoje
PTB; Laércio Trevisan, do PL, e
Gustavo Pompeo, vereador do

Avante. Bruno permanece
como comissionado da Prefei-
tura. Os demais apoiadores,
neste princípio de 2023, vão
saindo de fininho de perto de
Luciano, que continua sem
partido definido. O que faltou
da antiga convivência? Diálo-
go? Paciência? Ou confirma
que política é como as nuvens:
ora de um lado de um jeito; ora
de outro lado de outro jeito.

Divulgação

Documento foi formulado por grupo de trabalho da USP
e utilizou dados de Piracicaba para definir 39 propostas

Produzido pelo GT USP
“Políticas de Combate à Insegu-
rança Alimentar e à Fome”, que
envolveu uma equipe multidis-
ciplinar de 12 docentes e 14 pós-
graduandos e pós-doutorandos
da Universidade de São Paulo,
relatório aponta o reforço de
“políticas públicas abrangentes”
por meio de programas de ren-
da mínima e de capacitação para
melhorar a empregabilidade e as
mulheres como alvo prioritário
de grupos mais vulneráveis para
o combate à fome no País.

Os trabalhos foram coorde-
nados pela professora Sílvia He-
lena Galvão de Miranda, da Es-
cola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq) e pelo
professor Marcelo Cândido da
Silva, da Faculdade de Filoso-
fia, Letras e Ciências Humanas
(FFLCH). Depois de 16 meses de

atuação, o documento  apresenta
39 propostas dentro de uma vi-
são sistêmica da fome, “essencial
para garantir melhores indicado-
res de execução e resultados”.

Cada uma das 39 propostas
está acompanhada de sua respec-
tiva justificativa. Também são
apresentadas a ampliação e atua-
lização do Cadastro Único, de for-
ma a garantir que todos os brasi-
leiros que necessitem tenham
acesso aos programas sociais de
transferência de renda; fortale-
cimento de ações de educação ali-
mentar e nutricional para a po-
pulação; criação e capacitação de
rede de gestores públicos munici-
pais para a difusão de boas práti-
cas na formulação, implementa-
ção e monitoramento das políti-
cas de Segurança Alimentar e
Nutricional (SAN); construção de
plataformas on-line no âmbito

municipal para a coordenação de
organizações e iniciativas locais
da sociedade civil para a mitiga-
ção da insegurança alimentar;
disponibilizar acesso às informa-
ções sobre os resultados dessas
iniciativas, de forma a fortalecer
a transparência e os mecanismos
de controle social, entre outras.

Para dar base às propostas,
os pesquisadores desenvolveram
estudos, empíricos ou reflexões crí-
ticas da literatura científica. O pri-
meiro conjunto de propostas e re-
comendações possui escopo mais
amplo, seguido de um segundo con-
junto, no qual são elencadas pro-
postas a partir dos três estudos de
casos em São Paulo (capital), Pira-
cicaba (interior) e Santos (litoral).

Além das propostas referen-
tes aos estudos de caso, que po-
dem se adequar a outros municí-
pios do Estado, o relatório traz re-

flexão sobre o papel da inteligên-
cia artificial e da comunicação
no planejamento, implementação
e monitoramento e análise de im-
pactos de políticas públicas.

O relatório detalha que a di-
versidade dos municípios em ter-
mos de tamanho, dotação de re-
cursos materiais e humanos, bem
como na inserção nos sistemas
agroalimentares, justifica a ela-
boração de uma ferramenta de
apoio ao gestor na análise da si-
tuação local e das articulações pos-
síveis com as demais esferas de
governo e com a sociedade civil.

A equipe que produziu o rela-
tório final terá o reforço, a partir
de agora, de outras 15 universida-
des brasileiras e estrangeiras, bem
como da Embrapa, que darão con-
tinuidade ao trabalho iniciado no
âmbito da USP, aprofundando
pontos abordados no relatório.

Semdettur
oferece vagas
para curso

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) oferta 16 vagas
para o curso de limpeza e desinfe-
ção de caixa d´água, com data de
realização prevista de 21 a 29/03.
Ministrado de terça a quinta-feira,
das 8h às 12h, no Senai do Jardim
Primavera, o curso destina-se a pes-
soas com idade acima de 16 anos,
que estejam desempregadas ou em
busca do primeiro emprego. As ins-
crições podem ser feitas de 06 a 13/
03 pelo site da Semdettur http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

PRÉ-REQUISITOS - Além
de estar desempregado ou em
busca do primeiro emprego, os
interessados devem residir em
Piracicaba e ter concluído no mí-
nimo a 6ª série do Ensino Fun-
damental (precisando compro-
var a escolaridade com o histó-
rico ou declaração de conclusão).

Felipe Poleti

PFIZER BIVALENTE
No último sábado, 4, foram
aplicadas 110 doses da dose
adicional da Pfizer Bivalente no
Lar do Betel. Até domingo, 5, a
cidade já havia aplicado 3.967

doses da vacina que está sen-
do disponibilizada, com agen-
damento pelo site VacinaPira,
para pessoas com mais de 60
anos e imunossuprimidos. A3
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MORRE CARUSO - Laerte, Paulo Caruso, Ziraldo e Erasmo Spadoto durante
trabalhos no Salão Internacional de Humor de Piracicaba (SIHP). A4

Prefeitura oferece cinco vagas
para procurador-jurídico

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Ad-
ministração (Semad), publicou
ontem, 6, no Diário Oficial do
Município (DOM), edital de
abertura de inscrições para o
Concurso Público 002/2023 que
prevê a admissão de cinco va-
gas para o cargo de procurador-
jurídico. As inscrições poderão
ser feitas a partir das 10h do dia
15/03/23 até as 23h59 do dia 27/
03 no site www.vunesp.com.br.
O valor da inscrição é R$ 98,80.

A Administração procura re-
compor o quadro de servidores
municipais e assim melhorar a
qualidade dos serviços públicos
prestado à comunidade. Para
participar, o candidato deve ter
curso superior completo em ciên-
cias jurídicas ou direito e inscri-
ção na OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil). O regime de con-
tratação será o estatutário, com
carga horária semanal de 40h,
referência salarial 17-A e salário
com o valor de R$ 6.046,95.

Divulgação

ASFALTO NA CARLOS BOTELHO
A avenida Carlos Botelho co-
meçou a receber ontem, 6,
nova camada asfáltica, como
parte do convênio firmado
entre a Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) com o Governo de SP, via
Detran SP (Departamento
Estadual de Trânsito de São

Paulo), pelo programa Res-
peito À Vida. O recape na via
compreende o trecho entre a
rua Campos Salles e a ave-
nida Centenário — 940 me-
tros de extensão e 13.160m²
de área. A previsão é que o
trabalho de recapeamento
nesta via seja concluído até
9 de março, quinta-feira.
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O significado da educação inclusiva
O processoO processoO processoO processoO processo
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ser potencializadoser potencializadoser potencializadoser potencializadoser potencializado
quando háquando háquando háquando háquando há
encontro,encontro,encontro,encontro,encontro,
interação, trocainteração, trocainteração, trocainteração, trocainteração, troca
e profundae profundae profundae profundae profunda
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Adelino Francisco
de Oliveira

Houve um tem-
po, não muito
distante, que

a pessoa com deficiên-
cia era segregada, em
um processo educaci-
onal que promovia sua
exclusão do convívio
social. A pessoa com deficiência
deveria frequentar apenas esco-
las especiais, mantendo estrita
convivência com outras pessoas
também com deficiência. A ver-
dade é que ainda há quem de-
fenda uma concepção segregaci-
onista e excludente de educação,
advogando que a presença da
pessoa com deficiência em uma
sala de aula atrasaria e sacrifi-
caria o desenvolvimento da tur-
ma em geral. Inacreditavelmen-
te, desconsiderando a complexi-
dade do humano, a pedagogia do
banimento e da exclusão ainda
está em voga e tem sido defendi-
da cada vez mais abertamente.

A diversidade talvez seja a
dimensão mais interessante do
humano, que o torna singular,
único, complexo. Não há nada
mais equivocado do que se bus-
car algum tipo de padronização,

normalização que te-
nha como função defi-
nir um modelo de pes-
soa. O ser humano é
diverso e plural! E essa
realidade existencial do
humano não deixa de
ser também uma carac-
terística encantadora,
fascinante. Nada que é
humano deve ser con-

siderado com estranhamento.
A diversidade humana con-

templa também as deficiências que
podem se manifestar, de maneira
específica e em diferentes graus,
em cada pessoa. As deficiências,
que podem ser físicas, sensoriais,
mentais e intelectuais, não podem
se constituir como impedimentos,
barreiras para o cultivo e o aflora-
mento das potencialidades huma-
nos e para o pleno acesso aos di-
reitos de cidadania. E esse é o pon-
to central: é fundamental dar con-
dições pedagógicas para que a pes-
soa com deficiência possa desen-
volver, por meio do processo edu-
cacional, suas potencialidades e
também garantir, mediante polí-
ticas públicas, o seu total acesso
aos direitos de cidadania.

Para uma educação inclusive
é fundamental estruturas adequa-
das, que possibilitem sua realiza-

ção. Sob a égide da lei, já há a ga-
rantia de alguns direitos, mas que
ainda precisam se tornar realida-
des efetivas em muitos contextos.
A concepção da educação inclusiva
pressupõe: a existência de uma sala
de recursos multifuncionais, desti-
nada ao atendimento educacional
especializado; a presença do cuida-
dor em cada sala de aula, desem-
penhando suas funções em parce-
ria com o professor; o oferecimen-
to do reforço escolar em um ambi-
ente inclusivo, onde o aluno com
deficiência, participa de aulas de
reforço, recuperando conhecimen-
tos em conjunto com os demais co-
legas da classe; o trabalho qualifi-
cado do professor auxiliar, com es-
pecialização em educação especial.
A educação inclusiva parte de uma
concepção pedagógica que entende
que o processo formativo passa a
ser potencializado quando há en-

contro, interação, troca e profun-
da convivência entre as pessoas
que são naturalmente diferentes

A educação inclusiva, de-
marcada pela convivência coti-
diana, intensa, profunda, plena
e complexa entre as pessoas em
suas diversidades e diferenças,
deve ser a referência para a or-
ganização dos espaços escolares,
que devem dispor de estruturas
inclusivas e com acessibilidade.
Reconhecer a dignidade de cada
pessoa significa garantir o seu ple-
no acesso aos direitos de cidada-
nia. Destaca-se a compreensão de
que o processo formativo se po-
tencializa para todos, mediante a
rica convivência na diversidade.
Por isso a educação tem que ser
sempre inclusiva, educando para
a autonomia e para a liberdade,
tendo como referência formati-
va o compromisso com a cons-
trução de uma sociedade atenta
à ética, à justiça, aos direitos
humanos e à solidariedade.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

de dividendos, pode excitar os aci-
onistas e levá-los a alegar des-
cumprimento de obrigações de
mercado e reclamar indenizações,
como já fizeram os investidores
norte americanos da companhia
quando as apurações da Opera-
ção Lava Jato identificaram e de-
nunciaram o afamado petrolão.

Ainda bem que a ala defenso-
ra da volta do imposto não conse-
guiu ou até teve o bom senso de
não reonerar o diesel. Se o tivesse
feito, certamente, estaríamos hoje
amargando uma nova greve de
caminhoneiros e a possibilidade de
desabastecimento. Não devem se
esquecer, no entanto, que a volta
da tributação ao combustível dos
caminhões e similares está mar-
cada para acontecer na virada de
ano e, se até lá, não forem toma-
das medidas que atendam os re-
clamos da classe, não será possí-
vel a cobrança do tributo sem
que haja greve no setor, que é
estratégico e de alta mobilização.

Vemos, ainda, o presidente da
Petrobras dizendo que a manuten-
ção da PPI (Politica de Precos In-
ternacionais) para os combustíveis
vendidos no Brasil é boa para o
mercado mas não para a compa-
nhia, que a adotou em 2016 ale-

Dirceu Cardoso Gonçalves

APetrobras, tida como pri-
vatizável durante o gover-
 no passado e vilã para

muitos consumidores que a ela
atribuem os altos preços dos
combustíveis, ganha novo prota-
gonismo no governo petista, que
mandou parar todas as privati-
zações e ousa, até, sonhar com a
reestatização de empreendimen-
tos recém passados à iniciativa
privada, como a Eletrobras.

A volta da cobrança de tribu-
tos sobre os combustíveis é uma
caixa preta que divide o próprio
partido do governo e torna-se até
incompreensível quando ocorre
em coincidência com uma redução
de preços  determinada pela pe-
troleira. Seria uma reestruturação
da planilha de produção, onde o
governo volta a arrecadar, o con-
sumidor não é chamado a arcar
com todo o custo da mudança, e
isso poderá pesar nas receitas da
própria Petrobras? Se for, será
como brincar com fogo ao lado
do palheiro (ou, no caso concre-
to, perto da gasolina e do álcool).

As alterações tributárias, so-
madas à declaração do presidente
Lula, que questiona a distribuição
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O protagonismo (e as dúvidas) da Petrobras

gando vantagens. A afirmação
também poderá desencadear pro-
blemas com os acionistas, especi-
almente se desconfiarem do des-
vio de recursos dos lucros do ne-
gócio - que geram dividendos -
para subsidiar o preço dos com-
bustíveis ao consumidor ou custe-
ar obrigações do governo ou de
terceiros. Quem tem ações no mer-
cado, especialmente no exterior,
não pode pisar fora da faixa.

Optar por privatizar ou não
os negócios onde tem capital in-
vestido é opção de governo. O PT,
ora no poder é estatizante. Tem,
no entanto, de adotar cuidados
para as empresas continuarem
produtivas e evitar de todas as for-
mas o seu uso para finalidades
difrerentes daquelas que constam
do contrato social. Pensamos que
a Petrobras, apesar de todo o seu
poderio econômico, está fadada a
perder mercado na medida em que
o veículo elétrico e outras alterna-

tivas ganharem proporção nos tr-
tansportes e a frota nacional e,
com isso, deixar de consumir pe-
tróleo. O ideal seria a empresa,
além de toda a expertise que reu-
niu no setor petrolífero, também
investir em outros tipos de ener-
gia, especialmente a eletricidade
que - pelo verificado em todo o
mundo - será a substituta do pe-
tróleo por uma série de razões, a
principal delas por não provocar
poluição ambiental.  Não pode-
mos deixar o negócio exaurir
para depois buscar alternativas.

Os membros do governo e di-
rigentes da empresa também de-
vem tratar o acionista com caute-
la e respeito. Com isso evitarão
que, por falta de confiança, ele
deeixe de investir, o valor das
ações caia e o grande negócio vá
à bancarrota antes mesmo do pe-
tróleo deixar de ser essa commo-
ditie de alta importância que, a
bem da verdade, escraviza o mun-
do há pelo menos um século...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Aspomil (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo) -
aspomilpm@terra.com.br

Almir Pazzianotto
Pinto

Rui Barbosa nas-
ceu em 5 de no-
vembro de 1849,

na Rua dos Capitães,
hoje Rui Barbosa,
Freguesia da Sé, Sal-
vador. Foram seus
pais João José Barbo-
sa de Oliveira e D.
Maria Adélia Barbosa de Olivei-
ra. Faleceu em plena atividade
política, vítima de paralisia bul-
bar, no dia 1º de março de 1923.

Coloca-se além de precários
recursos humanos sintetizar, em
reduzido artigo, a imensidão da
obra intelectual legada à posteri-
dade pelo ilustre baiano. Rui foi
inigualável orador, jurista, políti-
co, filólogo, escritor, estadista.

João Mangabeira (1880-
1964), seu conterrâneo, deputado
federal, senador, Ministro de Mi-
nas e Energias e Ministro da Jus-
tiça, nos deixou a obra Ruy o Es-
tadista da República, sem "ter a
pretensão, de todo estulta, de es-
crever em dezoito dias, a vida de
Ruy ou um ensaio sobre a política
republicana, ao longo de trinta
anos" (Livraria Martins Editora,
S.P., s/d). Luís Viana Filho (1908-
1990), advogado, professor, histo-
riador, governador da Bahia, mi-
nistro da Casa Civil do governo
Castelo Branco, escreveu A Vida
de Rui Barbosa. Para Luís Viana
Filho Rui Barbosa era um mundo
ainda pouco conhecido, mas ex-
traordinário e maravilhoso, no
qual encontramos sempre alguma
surpresa grandiosa (Livraria José
Olympio Editora/MEC, RJ, 1977).

Falar de Rui Barbosa exige,
portanto, que se faça prévia e difi-
cultosa seleção do que se deseja
destacar. Neste breve texto a pre-
ferência recai sobre a insuperável
Oração aos Moços. Com 71 anos
de idade e a saúde debilitada, lhe
não foi possível se deslocar do Rio
de Janeiro para São Paulo, a fim
de paraninfar os bacharelandos da
turma de 1920, da Faculdade de
Direito de São Paulo. Da leitura
da magnífica obra literária foi in-
cumbido o dr. Reinaldo Porchat,
catedrático de Direito Romano.

Com humildade fala Rui: "Es-
tudante sou. Nada mais.  Mau sa-
bedor, fraco jurista, mesquinho
advogado, pouco mais sei do que
saber estudar, saber como se estu-
da e saber que tenho estudado.
Nem isso mesmo sei se saberei bem.
Mas, do que tenho logrado saber, o
melhor devo às manhãs e madru-
gadas. (....) Mas senhores, os que
madrugam no ler, convém madru-
garem também no pensar. Vulgar
é o ler, raro o refletir. O saber não
está na ciência alheia, que se absor-
ve, mas, principalmente, nas idei-
as próprias, que se geram dos co-
nhecimentos absorvidos, median-
te a transmutação, por que  pas-
sam, no espírito que os assimila".

Dirigindo-se aos candidatos
ao exercício da magistratura,
com expressões candentes adver-
te: "Não sejais, pois, desses ma-
gistrados, nas mãos de quem os
autos penam como as almas no
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purgatório, ou arras-
tam sonos esquecidos
como as preguiças do
mato. Não vos pare-
ceis com esses outros
juízes, que, com tabule-
ta de escrupulosos, ima-
ginam em risco a sua
boa fama, se não evita-
rem o contato dos plei-
teantes, recebendo-os
com má sombra, em lu-

gar de os ouvir a todos com des-
prevenção, doçura e serenidade".

Recomendou, ainda: "Não
militeis em partidos, dando à polí-
tica o que deveis à imparcialidade.
Dessa maneira venderíeis as almas
e famas ao demônio da ambição,
da intriga e da servidão às paixões
mais detestáveis. Não cortejeis a
popularidade. Não transijais com
as conveniências. Não tenhais ne-
gócios em secretarias. Não delibe-
reis por conselheiros, ou assesso-
res. Não deis votos de solidarieda-
de com outros, quem quer que se-
jam. Fazendo aos colegas toda a
honra, que lhes deverdes, prestai-
lhes o crédito, a que sua dignida-
de houver direito; mas não tanto
que delibereis só de os ouvir, em
matéria onde a confiança não
substitua a inspeção direta. Não
prescindais, em suma, de conhe-
cimento próprio, sempre que a
prova terminante vos esteja ao
alcance da vista, e se ofereça à ve-
rificação imediata do tribunal."

Para Rui Barbosa, "Na missão
do advogado também se desenvol-
ve uma espécie de magistratura, as
duas se entrelaçam, diversas nas
funções, mas idênticas no objeto
e na resultante: a justiça. Com o
advogado, justiça militante. Jus-
tiça imperante, no magistrado".

 Na esfera jurídica, o gênio
de Rui Barbosa se manifestou com
invulgar energia na redação do
projeto da Constituição de 1891.
"Diariamente me davam S. Exas.
a satisfação de reunir-se em mi-
nha casa, às duas horas da tar-
de, ali colaboravam todos comigo
até às três e meia... Isso durante
doze ou quinze dias. Assim se fez
a Constituição" (Escritos e Dis-
cursos Seletos, Companhia Agui-
lar Editora, RJ, 1966, pág. 44).

O centenário da morte do
Estadista da República deve ser
lembrado como estímulo às no-
vas gerações de advogados, pro-
curadores e magistrados. De-
vem se interessar em conhecer
melhor a vida do autor da Ré-
plica às defesas da redação do
projeto da Câmara, monumen-
to erguido à língua portuguesa.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado. Foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho; criou
o Conselho Superior da
Justiça do Trabalho

A eternidade de Rui Barbosa

va prejudicado. Mas para esse ano,
a intenção do órgão é dar tempo
suficiente para o contribuinte ter
acesso à declaração pré-preenchi-
da, que fica disponível no site
"Meu Imposto de Renda", a par-
tir do primeiro dia de entrega, di-
minuindo assim preenchimentos
indevidos e excesso de documen-
tos retidos em malha fiscal.

Outro ponto relevante, está na
obrigatoriedade da entrega da de-
claração. Até o ano anterior, in-
vestidores em renda variável, que
realizavam qualquer movimenta-
ção no ano, estariam obrigados a
entrega da declaração. Para esse
ano, esta regra está restrita a
quem realizou operações de alie-
nação em bolsa de valores, cuja
soma superou R$ 40.000,00
(quarenta mil reais) ou efetuou
operações sujeitas ao recolhimen-
to do Imposto de Renda no ano.

Mas é importante ficar aten-
do às demais regras de obrigatori-
edade, como renda tributável aci-
ma de R$ 28.559,70 ou rendimen-
tos isentos ou não tributáveis aci-
ma de R$ 40.000,00, bens pa-

Priscila Maluzza Pissinato

Passado o carnaval, momen-
to em que o brasileiro está
mais ocupado com a folia

nos bloquinhos, agora é hora de
bater o pó da purpurina e lantejou-
las, começar a separar os documen-
tos do Imposto de Renda 2023.

O Fisco estima que certa de 39
milhões de contribuintes façam o
envio da declaração neste ano, por
estar obrigado a tal compromisso.

A Receita Federal do Brasil
já divulgou as regras para o cum-
primento das obrigações, voltadas
aos contribuintes neste exercício
e, como é costume, tivemos algu-
mas mudanças importantes que
merecem cuidado e atenção.

Primeira mudança que mere-
ce consideração é que o prazo para
o envio fica oficialmente alterado
para o período entre 15 de março
de 2023 e 31 de maio de 2023.

A prorrogação ocorreu em
anos anteriores decorrente da
COVID, que por causa dos traba-
lhos restritos, devido a quarente-
na, o acesso aos documentos esta-
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trimoniais a declarar, acima de
R$ 300.000,00, entre outras.

A plataforma "Meu Imposto
de Renda" também sofreu modi-
ficações. Agora ela permitirá, atra-
vés da ferramenta "Autorização
de Acesso", que o contribuinte au-
torize, por procuração, que outra
pessoa física acesse os dados do
Imposto de Renda de terceiros,
como declaração pré-preenchida
diretamente na plataforma. Mas
atenção, a liberação é somente
para apenas um CPF procurador,
e terá duração de seis meses, po-
dendo ser extinta a qualquer mo-
mento. Ambos, autorizador e au-
torizado, deverão ter conta
GOV.BR, nível prata ou ouro.

Quanto às fichas da declara-
ção, as principais mudanças fica-
ram para ficha de rendimento de
pensão alimentícia, que desde o
ano passado passaram a ser con-
sideradas como rendimentos
isentos, dessa forma passarão
para a ficha de "Rendimentos
Isentos ou Não Tributáveis".

A ficha de Bens e Direitos so-
licitará código de negociação para
os bens negociados em bolsa. E,
no recibo de entrega, virá uma
nova mensagem que o contribuin-
te poderá solicitar o débito auto-
mático para recolhimento das co-
tas, mesmo passado o prazo de
entrega da declaração, através do
portal "Meu Imposto de Renda".

Por fim, tanto o vencimento
da primeira cota ou cota única
de recolhimento do imposto,
como o primeiro lote de restitui-
ção, terão data de 31 de maio de
2023, sendo as cotas de paga-
mento divididas em até oito par-
celas e restituição em cinco lotes.

É importante o contribuin-
te fugir das regras culturais de
deixar tudo para a última hora,
pois o cumprimento dessa obri-
gação está cada vez mais deta-
lhado e com mais critérios ava-
liativos. Então é melhor evitar o
risco de ir parar na malha fiscal
e depois ter que ir prestar contas
individualmente com o "leão".

———
Priscila Maluzza Pissi-
nato, Coordenadora e
Professora de Contabi-
lidade e Gestão Fiscal e
Tributária no Centro
Universitário Paulista-
na (UniPaulistana)

Escola não é vitrine
José Renato Nalini

Num país inculto
e iletrado, em
que tudo se re-

sume a rankings, im-
postos pela desenfre-
ada competitividade,
a volúpia pela avali-
ação do rendimento
escolar faz esquecer
a verdadeira finali-
dade da educação pública.

Mais do que a substância, in-
teressa aos políticos profissionais
a aparência. A versão é mais im-
portante do que a realidade. Isso
ocorre em relação aos Estados-
membros, cada qual querendo es-
tar à frente nos índices IDEB e
ocorre nos municípios, cada um
pretendendo mostrar o primeiro
lugar nas incessantes avaliações.

Uma escola preocupada em
fazer o educando memorizar
informações, esquecendo-se de
que estas podem ser obtidas
mediante um clique em qual-
quer bugiganga eletrônica, só
consegue avaliar aferindo a capa-
cidade mnemônica do avaliado.

Aferições periódicas implicam
em elaboração de provas. Como são
feitas pelos próprios docentes, estes
podem negligenciar as aulas, para
cuidar da confecção das provas.
Depois, subtrairão ao ensino o tem-
po que levarem para a correção.

É muito discutível confiar-se
nesse tipo de verificação do apren-
dizado. A educação tem várias fi-
nalidades, dentre as quais não
está a exclusividade na memori-
zação de dados. O educando pre-
cisa desabrochar para o conheci-
mento, muito diferente do "deco-
reba" em que é adestrado. Preci-
sa ser capacitado para o trabalho

e qualificado para o
exercício da cidadania.

Enquanto Esta-
dos e Municípios se
preocupam com avali-
ações estatísticas, des-
cuidam das competên-
cias socioemocionais.
Acreditam nos "estu-
dos", "pareceres" e
"assessorias" de gru-
pos que sempre encon-

tram folga nos orçamentos do
governo, vendem suas soluções,
embora nunca tenham enfrenta-
do uma sala de aula e convivido
com o alunado, sentido os seus
anseios, angústias e desafios.

A escola pública já foi melhor.
No tempo em que os professores
eram respeitados. Um desperdício
a extinção do curso Normal, que
formava especialistas em alfabe-
tização, assim como deixar de
chamar as mestras aposentadas,
verdadeiras magas na formação
integral de seus discípulos.

Escola é lugar para ensinar a
viver bem, não é vitrine para ador-
nar currículo de candidatos à
matriz da pestilência chamada re-
eleição. Fonte da qual jorram to-
dos os mais intensos males já ex-
perimentados por esta terra que já
se chamou de "Vera Cruz".

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, ex-
Secretário Estadual da
Educação de São Paulo
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ABOBRINHA
Faz parte da nossa cultura

(ou costume) citar a abobrinha
quando se ouve bobagem. En-
tão, pode-se dizer que tanto Jair
Bolsonaro como Luiz Inácio
Lula da Silva adoram abobri-
nha, mas, a abobrinha sem va-
lor, sentido ou nexo.  É bom es-
clarecer que a abobrinha/hor-
taliça, bem preparada, por exem-
plo, refogada, com azeite, é sa-
borosa, além de nutritiva. Bol-
sonaro cansou a todos com o
tema pandemia, mostrando-se
exageradamente inconveniente
e teimoso. Lula peca pela sober-

ba, não medindo o tamanho da
ridicularidade ou mesmo riscos.
Ambos necessitam de assessori-
as competentes, além de corajo-
sas. Lula se expõe seguidamente
querendo passar a imagem de
grandioso. Um consolo para am-
bos: Dilma Rousseff é imbatível.

PONTO FINAL
Eis o nosso glorioso XV re-

petindo o que fez na Copa Pau-
lista. Méritos de todos. Inclusive
de torcida. Contudo, impossível
não aplaudir (outra vez) o Cle-
ber Gaúcho. Sempre lembrando:
sério e eficiente e não mágico.

AGROTURISMO
A Comissão de Agricultura

da Câmara dos Deputados
aprovou recentemente o Proje-
to de Lei (PL 5167/19) que per-
mite aos agricultores, na condi-
ção de pessoa física, emitirem
nota fiscal eletrônica ou nota no
talão rural, com seu próprio
CPF, para a venda de produtos
e serviços relacionados ao agro-
turismo. O objetivo do projeto
em tramitação na Câmara é
promover o desenvolvimento o
turismo rural no Brasil. Atual-
mente, a emissão de notas fis-
cais para exploração de ativida-
des não agrícolas é permitida
somente a produtores com CNPJ.

ATÍPICO
Conforme as indicações do

corpo técnico do Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa),
a análise do laboratório de refe-
rência da Organização Mundial
de Saúde Animal (OMSA) confir-
mou, que o caso isolado de Ence-
falopatia Espongiforme Bovina
(EEB) detectado no município de
Marabá (PA) é atípico tipo H. O
ministro da Agricultura e Pecuá-
ria, Carlos Fávaro, comunicou
imediatamente o resultado da
amostra ao presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e, imediatamen-
te, iniciou a inserção das referi-
das informações no sistema
para a comunicação oficial à
OMSA e às autoridades chinesas.

APOIO
Com a proposta do governo

norte-americano de investir no
Fundo Amazônia para a preser-
vação do bioma, o ministro da
Agricultura e Pecuária, Carlos
Fávaro, recebeu, o assessor es-
pecial da Presidência dos Esta-
dos Unidos para o Clima, John
Kerry, Fávaro propôs que, mais
que investimento de recursos,
que dependem do Legislativo
norte-americano, o país possa
contribuir na cooperação técni-
ca na área de pesquisa para que
ambos possam aplicar as melho-
res práticas de produção.

REFORMA TRIBUTÁRIA
A Frente Parlamentar da

Agropecuária (FPA) recebeu, o
relator do Grupo de Trabalho da
Reforma Tributária, deputado
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB). Em
reunião realizada na sede da
Confederação da Agricultura e
Pecuária do Brasil (CNA), mem-
bros da bancada debateram a
Proposta de Emenda à Consti-
tuição que tramita no Congres-
so Nacional. "A gente quer apoiar
a Reforma Tributária e para apoi-
armos nós não podemos ser pre-
judicados... o Brasil é o único país
que pode triplicar a produção para
garantir a segurança alimentar"
disse o presidente da FPA, depu-
tado Pedro Lupion (PP-PR).

INFLUENZA AVIÁRIA
O Sistema CNA/Senar reali-

zou uma live, para debater a in-
fluenza aviária, os riscos da do-
ença para a avicultura e as me-
didas de segurança sanitária que

os produtores rurais devem ado-
tar para evitar a entrada da en-
fermidade no país. A live foi me-
diada pelo assessor técnico do
Senar, Vilton Júnior, e contou
com a participação do presiden-
te da Comissão Nacional de
Aves e Suínos da CNA, Adroal-
do Hoffmann, e do assessor téc-
nico da CNA, Rafael Lima. O
Brasil é um país livre da gripe
aviária, mas o sinal de alerta vem
de países vizinhos como Argen-
tina e Uruguai, onde ocorreram
casos de contaminação de aves.

SEGURANÇA
ALIMENTAR
Circuito de diálogo sobre

Segurança Alimentar reúne ges-
tores públicos. A ação teve como
objetivo desenvolver junto aos
gestores públicos a formulação
de política pública para seguran-
ça alimentar. O programa está
alicerçado em três contextos cen-
trais para sua efetivação no mu-
nicípio: ativação do Consea mu-
nicipal, implantação da Câmara
Intersetorial e adesão ao Siste-
ma Nacional de Segurança Ali-
mentar (SISAN). O circuito tam-
bém foi uma grande oportuni-
dade de promover a troca de ex-
periências entre os gestores.

COSUD
Secretaria de Agricultura e

Abastecimento participa de pai-
nel na 7ª edição do COSUD.
Evento trata das demandas eco-
nômicas, sociais e ambientais
para consolidar as agendas de
cooperação entre os governos dos
estados do Sul e Sudeste. O CO-
SUD - Consórcio de Integração
Sul e Sudeste teve início, no Rio de
Janeiro. A Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo é representada pelo
Secretário Antonio Junqueira.

CHUVAS
O produtor rural paulista

pela primeira vez desde 2020 vive
um início de ano com bons índi-
ces pluviométricos. O clima co-
meçou a virar a favor do agri-
cultor no fim do ano passado.
Segundo o relatório Análise das
Condições Hidrometeorológicas
do Estado de São Paulo, já em
dezembro de 2022 as médias de
precipitação estiveram eleva-
das em relação à média histó-
rica, eliminando a restrição hí-
drica que se observava em São
Paulo nas últimas temporadas.

VULNERABILIDADE
Cerca de 29 toneladas de ali-

mentos serão entregues a pes-
soas que se encontram em situ-
ação de vulnerabilidade alimen-
tar no estado de Santa Catari-
na. A distribuição dos produtos
alimentares, como frutas, ver-
duras, legumes, farinha de
mandioca e de milho, panifica-
dos e geleias, ocorre por meio
do Programa Alimenta Brasil,
operado pela Companhia Naci-
onal de Abastecimento (Conab).
Para garantir a produção e en-
trega dos alimentos, a Conab irá
aportar cerca de R$ 143,8 mil.

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
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Estradas e pontes de bairros
rurais receberam melhorias
Anhumas, Almeida, Bangé, Godinhos, Pires e Tamandupá foram os bairros atendidos
pela secretaria; preocupação é com o escoamento da produção para abastecimento

Com o objetivo de melhorar a
mobilidade dos moradores e o es-
coamento da produção para abas-
tecimento da cidade, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), realizou
nesta semana melhorias e reparos
emergenciais em seis bairros da
zona rural do município, sendo
Anhumas, Almeida, Bangé, Go-
dinhos, Pires e Tamandupá.

A equipe fez a manutenção
de três pontes de madeira nesta
semana. Na terça-feira, 27/02,
foi concluído o reparo de uma
cerca de ala na ponte da “estra-
da do Faganello”, em Anhumas
(PIR 230), e na quinta-feira, 01/
03, foi finalizada a manutenção
de uma ponte no bairro Morro
Preto (PIR 290). Hoje, sexta-fei-
ra, 03/03, a equipe deu início
aos reparos da ponte no bairro
Almeida, que faz divisa com o

Thais Passos/Sema

Manutenção em ponte no bairro Almeida

município de Laranjal Paulista
(PIR 222). Os trabalhos conti-
nuam até a próxima semana.

Entre segunda e terça-feira,
27 e 28/02, a Sema concluiu a
manutenção com motonivelado-
ra em estradas da região de
Anhumas (PIR 298, PIR 240, PIR
268). No bairro Bangé, as melho-
rias foram na estrada PIR 356.

No bairro Tamandupá, des-
de quinta-feira, 02/03, a empre-
sa Raízen está fazendo a manu-
tenção da estrada PIR 025N, por
meio de uma parceria com a
Sema, que forneceu os materiais
necessários. Os reparos serão fi-
nalizados até a próxima semana. 

Foi aplicado lajão britado na
estrada PIR 039W, no bairro dos
Pires. A Sema também está desde
terça-feira, 28/02, no bairro Go-
dinhos, realizando manutenção
nas estradas PIR 066 e PIR 002/
066, com a motoniveladora.

PPPPPANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIA

Saúde imuniza 110 pessoas contra a Covid no Lar Betel
A Prefeitura de Piracicaba se-

gue com ações de ampliação da
vacinação contra a Covid-19 na
cidade. Além do agendamento pelo
VacinaPira, para pessoas com mais
de 60 anos e imunossuprimidos,
com a dose adicional da Pfizer Bi-
valente, a Secretaria de Saúde, por
meio da Vigilância Epidemiológi-
ca (VE), deu início à imunização
de moradores e funcionários das
ILPIs (Institutos de Longa Perma-
nência de Idosos) do município
sem necessidade de agendamen-
to. A primeira instituição aten-
dida foi o Lar Betel, no sábado,
04/03, onde foram aplicadas 110
doses do imunizante. Até domin-
go, 5, a cidade já havia aplicado
3.967 doses da vacina bivalente.

Para Maria Neusa Rosa Lo-
pes, de 67 anos, moradora do Lar
Betel, receber mais uma dose da
vacina é muito importante para
manter a saúde em dia. “Se não
fosse a vacina nós ainda não po-
deríamos receber visitas aqui. Fi-
camos muito tempo sem ver nossa
família e amigos pessoalmente, era
tudo por vídeochamada no celu-

lar”, disse. “Eu recomendo que
quem pode, faça o agendamento
e receba a vacina, é muito impor-
tante. Antes da vacina eu fiquei
muito doente pela Covid-19, fiquei
internada por 30 dias no Hospi-
tal Regional, onde fui muito bem
atendida e só tenho a agradecer a
equipe de saúde. Por isso, não é
hora de brincar e sim de se vaci-
nar”, reforçou Maria Neusa.

A médica assistencial do Lar
Betel Adriana Pitanga lembrou do
“caos” que a pandemia trouxe aos
idosos da instituição. “Foi aqui
que registramos um dos primei-
ros casos de Covid-19 na cidade,
tivemos grandes perdas em pouco
tempo e a situação traumatizou a
nossa equipe, não sabíamos o que
fazer para evitar a doença, foi um
quebra-cabeça difícil de ser mon-
tado. Fizemos isolamento dos ido-
sos para evitar grandes contami-
nações, contamos com apoio da
VE e de outros parceiros e até che-
gamos a alugar um hotel para se-
parar os doentes de Covid-19 no
Lar com os que não estavam con-
taminados, medida que ajudou

bastante até a chegada da vacina”,
contou. A médica fez questão de
enaltecer a importância da vaci-
nação nos idosos. “Se não fosse a
vacina não dá para imaginar o que
seria de todos nós aqui. Para você
ter ideia, ano passado tivemos ape-
nas cinco casos de Covid-19 em
nossos residentes, nenhum preci-
sou de cuidado hospitalar e nem
teve gravidade. Esse resultado é
da imunização realizada nos ido-
sos que aqui residem. Com este
novo reforço estamos nos sentin-
do mais seguros”, disse Adriana.

Jair Pinto de Moraes, de 68
anos, reforça a importância de re-
ceber a vacina. “Temos que agra-
decer a Deus pelas vacinas. Estou
muito feliz de poder receber
mais uma dose. Me sinto mais
seguro assim e recomendo que to-
dos se vacinem”, completou ele que
está há dois anos no Lar Betel.

Aos 64 anos, Francisco de As-
sis da Silva, morador do Lar há
quase três, ajudava as equipes du-
rante a imunização do último sá-
bado, 04/03. O artesão afirmou que
ajudar é gratificante, principalmen-

te quando é para um bem coletivo e
saúde de todos. “Sempre fui bem
acolhido aqui no Lar e minha for-
ma de agradecer é ajudar sempre
que posso e o Lar me dá essa opor-
tunidade. Quando cheguei aqui,
ainda estávamos no auge da pan-
demia, muitas restrições. Quando
a vacina chegou fiz de tudo para
incentivar os colegas e hoje pode-
mos dizer que estamos vivendo
numa situação mais normal, tudo
isso graças à vacinação”, disse.

A Secretaria de Saúde infor-
ma que as equipes da VE visitarão
todas as ILPIs da cidade para rea-
lizar a imunização deste público.
Além disso, é importante lembrar
que ainda há doses disponíveis da
vacina Pfizer Bivalente para agen-
damento pelo site www.vacinapira.
piracicaba.sp.gov.br; podem agen-
dar idosos acima de 60 anos; pes-
soas imunossuprimidas com 12
anos ou mais; comunidades indí-
genas, ribeirinhas e quilombolas,
desde que tenham um intervalo de
4 meses da última dose recebida e
tenham, no mínimo, o esquema
primário completo (1° e 2° dose).
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Capacitação detalha a nova Lei de Planejamento Familiar
A Secretaria Municipal de

Saúde, por meio do CESM (Cen-
tro Especializado em Saúde da
Mulher), realiza hoje, 7, às 10h,
capacitação dos profissionais da
Rede de Atenção Básica munici-
pal sobre a nova Lei do Planeja-
mento Familiar (14.443/22), no
auditório da Cevisa (Centro de
Vigilância em Saúde), à rua do
Trabalho, 634, Vila Independên-
cia. A atividade integra a pro-
gramação da Prefeitura para ce-

lebrar o Dia Internacional da
Mulher (8 de março) que terá
ações gratuitas para acontece-
rem ao longo do mês, como pa-
lestras, exibição de filme, distri-
buição de livros, entre outras.

Marcela Enedina Furlan Bu-
oro, enfermeira e coordenadora
do CESM, destaca a importância
de composição de uma agenda
para lembrar o Dia internacio-
nal da Mulher, principalmente
neste momento de recente alte-

ração da lei de Planejamento
Familiar, que representa um
avanço para os direitos reprodu-
tivos, sobretudo das mulheres,
já que diminui os obstáculos para
a realização da laqueadura du-
rante o parto, desde que respei-
tado o prazo legal e preenchidas
as condições de saúde, ou seja,
possibilita a autonomia reprodu-
tiva, além de facilitar o acesso
aos métodos contraceptivos.

“Esta mobilização que a Pre-

feitura realiza é importante, pois
vai ajudar mulheres e meninas
a se tornarem mais conscientes
de seus direitos, fortalecendo o
seu exercício na sociedade, além
de seu ativismo, já que todo es-
paço ocupado pela mulher pode
ser fortalecido por meio de ações
que motivem a desconstrução
do machismo estrutural tão na-
turalizado atualmente”, enfati-
za Marcela, que também é a res-
ponsável pela capacitação.

MÊS DA ÁGUA
O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) participou da aber-
tura da programação do Mês
da Água, realizada na última
sexta-feira (3), no Museu da
Água. O evento contou com a
realização de uma mesa re-
donda sobre as ações locais

e regionais para a gestão das
águas. “Piracicaba desenvolve
diversos projetos para garantir
o abastecimento e novas obras
estão previstas”, disse. O Mês
da Água foi desenvolvido para
celebrar o Dia Mundial da
Água, comemorado em 22/3.

CONGRESSO DE ADVOCACIA
Os vereadores Thiago Ribei-
ro (PSC) e Acácio Godoy (PP)
participaram, ontem, 6, do
Congresso Advocacia Pública
no Poder Legislativo: Nature-
za, Desafios e Peculiarida-
des, na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo.
Os parlamentares integram a
Comissão de Legislação,

Justiça e Redação (CLJR) da
Câmara Municipal de Piraci-
caba, como relator e presi-
dente, respectivamente. Tam-
bém participam do evento a
equipe da Procuradoria Le-
gislativa, assessores especi-
ais da presidência da Casa e
assessores parlamentares
do vereador Thiago Ribeiro.

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar
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Falências aumentam 56%
e como proteger a empresa?

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Prefeitura oferece programação
gratuita para celebrar o seu Dia
Mês de março terá filmes, palestras, distribuição de livros, entre
outras ações; campanha Todas Por Todas é um dos destaques

Para celebrar o Dia Interna-
cional da Mulher, que é na próxi-
ma quarta (8), a Prefeitura de Pi-
racicaba preparou programação
com diversas ações gratuitas para
acontecerem ao longo do mês,
como palestras, exibição de filme,
distribuição de livros, entre ou-
tras. A primeira delas foi sábado
(4), das 7h às 10h, no Parque da
Rua do Porto João Herrmann
Neto, onde ocorreu o evento de-
nominado Em Forma com a Guar-
da e a Proteção da Mulher. Na
ocasião, equipe da GCM (Guarda
Civil Municipal) faz demonstração
de jiu-jitsu e de defesa pessoal e,
em seguida, ministra palestra so-
bre a Lei Maria da Penha e o traba-
lho da Patrulha Maria da Penha,
para coibir atos de violência domés-
tica contra a mulher. Também nes-
te mês, o Centro de Comunicação
Social da Prefeitura desenvolve a
campanha Todas Por Todas, que
se constitui na distribuição de
adesivos, para serem fixados nas
portas dos sanitários de restau-
rantes, com telefones para denún-
cias de violência contra a mulher.

Nesta terça (7), às 10h, a Se-
cretaria Municipal de Saúde, por
meio do Cesm (Centro Especializa-
do em Saúde da Mulher), realiza
capacitação na Atenção Básica so-
bre a nova Lei do Planejamento
Familiar (14.443/22), no auditório
da Cevisa (Centro de Vigilância
em Saúde), situado na rua do Tra-
balho, 634, Vila Independência.

No dia 8 de março, a rampa
do Centro Cívico, prédio da Pre-
feitura localizado na rua Capitão
Antônio Corrêa Barbosa, 2233,
terá, das 10h às 17h, food trucks
de churros, crepes, espetinhos, lan-
ches e açaí, e show musical, das
11h às 13h, com Ana Foizer Trio.

Ainda no dia 8 de março, no
Simespi (Sindicato Patronal
das Indústrias Metalúrgicas e
Mecânicas de Piracicaba e Re-
gião), às 19h, acontece a palestra
Violência Contra a Mulher: Preci-
samos Conversar Sobre Isso!, rea-
lizada em parceria com o Conse-
lho da Mulher, ligado à Secretaria
de Governo. O endereço é rua Sa-
muel Neves, 1601, Jardim Euro-
pa. Na mesma data e horário, a
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) exibe o filme Bela
Vingança, na Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, que fica na rua Salda-
nha Marinho, 333, Centro. A obra
cinematográfica conta a história
de Cassie (Carey Mulligan), uma
mulher com muitos traumas do
passado e que frequenta bares to-
das as noites, fingindo estar bêba-
da, para se vingar dos homens mal-
intencionados que se aproximam
dela. Neste dia, todas as mulheres
que fizerem empréstimo de livros
na biblioteca ganham um livro.

E também no dia 8, a Se-
muttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes) entrega aos
alunos do Ciet (Centro Infantil
de Educação no Trânsito) men-
sagens de valorização à mulher
para que sejam levadas às pro-
fessoras e mães. Ainda como
parte das atividades da Semut-
tran, a partir do dia 8 e até os
próximos sete dias, os letreiros di-
gitais dos ônibus do transporte
público municipal exibirão frases
de prestígio para as mulheres.

“Em trabalho conjunto, as se-
cretarias se organizaram para pla-
nejar ações alusivas ao Dia Inter-
nacional da Mulher ao longo do
mês. Teremos, então, atividades ao
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ar livre, de lazer, de instrução e
muitas outras. E também temos
uma campanha de fortalecimento
para denúncias de violência contra
a mulher, que é a Todas por Todas,
assunto de extrema importância e
que precisa estar em evidência”,
falou o prefeito Luciano Almeida.

PRÓXIMOS — Dia 13, a
GCM faz palestra sobre a respon-
sabilização solidária quanto às de-
núncias de casos de violência con-
tra a mulher em condomínios, me-
diante o Projeto de Lei Federal
2510/2020, Lei Estadual 17406/
2021 e Lei 11340 (Maria da Penha),
às 19h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, situado na ave-
nida Maurice Allain, 454, Parque
do Engenho Central. O evento tem
como público-alvo síndicos, condô-
minos, administradoras e tercei-
rizadas (portaria, limpeza, zelado-
ria e rondas) de condomínios ver-
ticais e horizontais de Piracicaba.

No dia 16, às 14h, no Museu
da Água, localizado na avenida
Beira Rio, 448, as Secretarias de
Saúde e Governo, realizam a pa-
lestra Aleitamento Materno:
Aquecendo a Rede de Apoio.

E ao final do mês, dia 29, às
19h, tem o Encontro da Mulher
Empresária, na Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piraci-
caba), com participação de Carol
Portilho, especialista em lingua-
gem corporal. O evento tem orga-
nização do CME (Conselho da
Mulher Empresária da Acipi), com
apoio da Secretaria de Governo e
do Comespi (Conselho da Mulher
Executiva do Simespi), Comissão
da Mulher da OAB e Conselho
Municipal da Mulher. Na ocasião
terá início a estruturação de um
documento técnico que servirá de
base para a elaboração do Plano
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Empreender, além de uma
necessidade para complemen-
tar a renda do brasileiro, é o
sonho de muitos, no entanto,
esse sonho enfrenta cada dia
mais entraves, de acordo com
levantamento do Serasa Expe-
rian os pedidos de falência em
janeiro de 2023 foi o maior em
três anos, aumentando 56,5%.

Casos  notórios  como a
Americanas, que pediu recupe-
ração judicial em 2023, Pan
Produtos Alimentícios, já em
recuperação judicial pediu a au-
tofalência e a Livraria Cultura
que também já  teve a falência
decretada e suspendida tempo-
rariamente, acendem ainda mais
o alerta dos empreendedores.

De acordo com o mentor
empresarial e especialista em
neurolinguística, Gustavo Me-
deiros, diversos fatores contri-
buem para a situação, mas exis-
tem alguns cuidados que po-
dem ajudar a evitar a situação.

“O período pós-pandemia,
mudanças nos padrões de consu-
mo, crises econômicas, sociais, po-
líticas e diversos outros fatores
externos podem influenciar o au-
mento da falência de empresas”.

“Para proteger a sua empre-
sa dessa problema é fundamen-
tal ter bastante organização fi-
nanceira, tudo deve ir para a pon-
ta do lápis e ser analisado imedi-
atamente para evitar “rombos se-

Gustavo Medeiros, especialista
em neurolinguística

cretos” que só vão ser descober-
tos quando já é tarde, mas além
disso, é necessário ter uma visão
horizontal e perceber as mudan-
ças que o consumidor tem passa-
do atualmente e busca adequar a
sua empresa e produtos para
atender a essa demanda, o inves-
timento em tecnologia, por exem-
plo, é fundamental”. Explica.

“Em um cenário de instabili-
dade como esse é hora de mais do
que nunca focar no diferencial da
sua empresa, por que um consu-
midor escolheria você e não o seu
concorrente?”, alerta Gustavo
Medeiros, formado em Adminis-
tração pela Faculdade Estácio de
Florianópolis e Master em Progra-
mação Neurolinguística (PNL).

Faleceu na manhã de sába-
do (4) o cartunista, chargista, ca-
ricaturista e músico Paulo Caru-
so, nome recorrente do Salão In-
ternacional de Humor de Piraci-
caba desde as primeiras edições
do evento, ainda na década de
1970. Ele estava internado no Hos-
pital 9 de Julho, em São Paulo.

Caruso, era figura constante
em Piracicaba: no Salão de Hu-
mor, participou com obras na mos-
tra principal, foi júri e presidente.
Também assinou a arte do cartaz
da 16ª edição do evento, em 1989.
Sua última participação no Salão
foi no ano passado, na 49ª edição.
Ele realizou a mostra paralela Na
Roda com Paulo Caruso, no Ar-
mazém 14 do Parque do Engenho
Central, que contava com uma se-
leção de 40 charges e caricaturas
autorais, feitas durante os mais de
35 anos do programa Roda Viva.

 Junior Kadeshi, diretor do
CDHU (Centro Nacional de Do-
cumentação, Pesquisa e Divul-
gação de Humor Gráfico de Pi-
racicaba), lamentou a morte de
Caruso. “Acordamos com a triste
notícia de que perdemos nosso
grande amigo Paulo Caruso. Sua
história se funde com a do nos-
so Salão, pelo qual ele nutria um
grande amor e que era recípro-
co. No ano passado fizemos uma
homenagem a ele com a exposi-
ção de seus originais no progra-
ma Roda Viva. Foi muito bom
ver a sua alegria em estar co-
nosco, no lugar onde se sentia
em casa: no meio de desenhos e
artistas. Ficam as boas lem-
branças e a saudade do amigo e
os traços do grande artista”.

Paulo Bonfá, o presidente da
histórica 50ª edição do Salão de
Humor de Piracicaba, que será
inaugurada dia 26/08 deste ano,
no Parque do Engenho Central,
também se pronunciou sobre a
partida do amigo. “As artes grá-
ficas de humor perdem muito com
a passagem de Paulo. Lembro que
no 1º Risadaria, em 2010, ele
mesmo me procurou e disse que
gostaria de fazer um espetáculo.
Foi com seu violão, objetos e ca-
racterizações e apresentou uma
performance acompanhada pelo
público e outros comediantes no
palco, todos reverenciaram o ta-
lentoso, ou o multitalentoso, Pau-
lo. Deixa uma obra extensa e é
um nome obrigatório na história
dos nossos artistas gráficos de
humor”, ressaltou Bonfá.

O secretário de Governo e da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Carlos Beltrame,
reforça as palavras de Kadeshi e
Bonfá sobre a perda de Paulo Ca-
ruso. “Piracicaba e todo o Brasil
estão em luto pelo falecimento deste
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Morre Caruso,  destaque especial
do Salão de Humor de Piracicaba
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Paulo Caruso no Salão de
Humor de 2022, quando foi
homenageado com paralela

artista histórico das artes gráfi-
cas do país e tão ativo no nosso
Salão de Humor. Seu legado está
registrado e, sem dúvidas, Pau-
lo será bastante homenageado
pela sua obra, que é eterna”.

TRAJETÓRIA - Paulo Ca-
ruso nasceu em São Paulo. Além
de sua participação do Salão In-
ternacional de Humor, ficou co-
nhecido pela sua atuação em O
Pasquim, ainda na década de
1970, ao lado de Millôr Fernandes
(1923-2012), Jaguar e Ziraldo. Ele
também ficou nacionalmente co-
nhecido pelas charges nas revistas
Época, Isto É e desenhos no pro-
grama Roda Viva, na TV Cultura.
Era irmão gêmeo de outro famoso
artista gráfico, Chico Caruso.

Teve, ainda, um relevante
trabalho com histórias em qua-
drinhos e como músico, por
meio da banda Conjunto Nacio-
nal. Em 1985, durante o Salão
Internacional de Humor de Pi-
racicaba, Paulo formou com
Chico e outros cartunistas a
Muda Brasil Tancredo Jazz
Band. Luis Fernando Veríssimo,
Cláudio Paiva e Mariano junta-
ram-se mais tarde ao conjunto.

Paulo Caruso publicou diver-
sos livros, como As Origens do
Capitão Bandeira, de 1983, e ou-
tros com cenas irônicas que acom-
panham a história política brasi-
leira, Ecos do Ipiranga (1984), Bar
Brasil na Nova República (1986),
A Transição pela Via das Dúvi-
das (1989) e, em 2004, lançou
São Paulo por Paulo Caruso -
Um Olhar Bem-Humorado sobre
Esta Cidade, em homenagem aos
450 anos da metrópole. Ele tam-
bém recebeu muitos prêmios,
como o de melhor desenhista, em
1994, pela Associação Paulista
dos Críticos de Arte (APCA).

Campanha Todas Por Todas
distribui adesivos para
restaurantes com telefones
para denúncias de violência
contra a mulher

Municipal de Políticas Públicas
para as Mulheres, instrumento que
mapeará as demandas e que pro-
porá ações aos serviços munici-
pais, no sentido de contribuir
para a concretização de progra-
mas, projetos e serviços que aten-
dam às necessidades e ampliem
os direitos de todas as mulheres.

MAIS – A Prefeitura de Pi-
racicaba também preparou even-
tos relacionados ao Dia da Mu-
lher exclusivos para convidados
e servidores. No dia 8, haverá
palestra com a temática Saúde
da Mulher, com café da manhã,
no salão do refeitório da sede do
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto). E no dia 9 será a
vez da GCM realizar encontro com
café da manhã, na Sala de Ins-
trução da sede da Guarda Civil. 
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Projeto organiza visita para conscientização ambiental
O Grupo Multidisciplinar de

Educação Ambiental (GMEA) e a
Prefeitura de Piracicaba desenvol-
verão, a partir deste mês, o proje-
to Rota dos Resíduos: Percursos
para a Sustentabilidade, que tem
como objetivo contribuir com o
desenvolvimento de atividades de
educação ambiental relacionadas
à gestão de resíduos sólidos, por
meio de visitas a espaços que pro-
porcionem o contato com experi-
ências realizadas em Piracicaba.

A iniciativa conta com a par-
ceria com grupos da Esalq/USP,
como o USP Recicla, o Centro de
Estudos e Pesquisa para o Apro-
veitamento de Resíduos Agroin-
dustriais (Cepara), o Museu
Luiz de Queiroz e Clube de Ciên-
cias Luiz de Queiroz, além da
Cooperativa do Reciclador Soli-
dário e a empresa Ambiental.

Grupos e instituições interes-

sadas em participar dos percursos
poderão solicitar o agendamento
de visitas, desde que indiquem
como esta possibilidade contribui
para o trabalho de educação am-
biental que realizam. Conforme
informações do GMEA, a idade
mínima para a participação no
projeto é de 06 anos para o per-
curso realizado na Esalq, e de 10
anos para os percursos envolven-
do a Cooperativa do Reciclador
Solidário e os ecopontos munici-
pais e a empresa Ambiental.

Para solicitação de visitas,
é necessário que o grupo inte-
ressado possua, no mínimo, 15
pessoas e, no máximo 33 para
ônibus com acessibilidade e 37
para ônibus comuns. A solicita-
ção de visitas pode ser feita por
meio do link: https://bit.ly/rota-
dos-residuos. O agendamento
será realizado pelo Núcleo de

Educação Ambiental (NEA/SI-
MAP), em conjunto com o GMEA
e as instituições parceiras.

Segundo a assessora do
GMEA, Kelly Monaco Coletti,
esta iniciativa busca fomentar
atividades de educação ambien-
tal relacionadas a consumo
consciente e resíduos sólidos,
considerando a extrema relevân-
cia de suas realizações para o en-
frentamento de desafios socio-
ambientais regionais e globais.

 “Instituições públicas,
como escolas e secretarias, con-
selhos, organizações da socieda-
de civil, associações de bairro e
demais grupos interessados po-
derão fortalecer seus diálogos e
práticas, a partir de percursos
educadores que possibilitam o
contato com diferentes experi-
ências e que promovem a refle-
xão sobre escolhas de consumo

e descarte”, complementa Kelly.
Ainda, segundo ela, as pessoas
e grupos que realizam ações de
educação ambiental em Piraci-
caba e que estão interessados
nos percursos estão convidadas
a se cadastrarem no mapeamen-
to das ações de educação ambi-
ental, realizado pelo GMEA: ht-
t p s : / / g m e a p i r a c i c a b a .
wixsite.com/mapaea/contribua.

O projeto Rota dos Resídu-
os: Percursos para a Sustentabi-
lidade disponibiliza o transporte
para visitas a partir de recursos
financeiros advindos da parceria
público privada de limpeza públi-
ca para educação ambiental.

Outras informações sobre o
projeto e ações desenvolvidas
pelo GMEA ou de educação am-
biental em Piracicaba podem ser
obtidas pelo e-mail:  gmea
secretariadaeducacao@gmail.com.

COMANDANTE VISITA CÂMARA
A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, no último dia 2,
a tenente coronel Silvia Andréia
Mantoani, primeira mulher a
comandar o 10º Batalhão da
BPMI. Acompanhada pelo ma-
jor sargento Ricardo Bessa,
ela foi recebida pelo presiden-
te da Mesa Diretora, vereador
Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão. “A área da se-

gurança tem que ser vista com
olho clínico”, disse o parlamen-
tar. O objetivo da visita foi apre-
sentar o programa do Governo
do Estado de São Paulo na ex-
pansão de convênios com os
municípios visando o estabe-
lecimento de programas como
“Atividades Delegada” e o “Pro
Labore”, que reforçam a segu-
rança pública da cidade.

Assessoria Parlamentar
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ASSEMBLEIAS
As prestações de contas da
Sicredi Dexis aos associados
— que na cooperativa são cha-
madas de assembleias de
núcleo —, seguem nesta se-
mana, sempre a partir das 18h,
em oito municípios das regi-
ões paulistas centro e centro

leste. Como tem acontecido em
todas as agências, neste ano,
os encontros tem apresentado
uma grande participação dos
sócios. Acontecem em Rio
Claro, Santa Cruz das Palmei-
ras, Rio Claro, Vargem Gran-
de do Sul e outras cidades.
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Prefeitura inicia obra na
avenida Carlos Botelho
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Piracicabana recebe prêmio
Inezita Barroso, proposto pela
deputada professora Bebel
A solenidade de premiação da sexta edição do “Prêmio Inezita Barroso”,
aconteceu no último dia 3, no plenário Juscelino Kubitschek, na Alesp

Solenidade foi acompanhada por artistas, amigos e familiares,
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A deputada estadual Professora Bebel ao fazer a entrega
da premiação na Alesp à cantora Elaine Teotônio

A cantora piracicabana
Elaine Teotônio recebeu da As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp), o prêmio
Inezita Barroso, indicação da
deputada estadual Professora
Bebel (PT). A solenidade de pre-
miação da sexta edição do “Prê-
mio Inezita Barroso”, aconteceu
na última sexta (03), no plená-
rio Juscelino Kubitschek, As-
sembleia Legislativa de São Pau-
lo, que foi acompanhada por ar-
tistas, amigos e familiares. A
honraria é destinada às perso-
nalidades da música caipira e

outras expressões artísticas ru-
rais do estado de São Paulo.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel, que também in-
tegra a Comissão de Educação
e Cultura da Alesp participou
da escolha dos homenageados.
Nessa edição foram homenage-
ados em memória o cantor e
apresentador Rolando Boldrin
e a cantora Marília Mendonça.

Os demais homenageados, es-
colhidos pela Comissão de Educa-
ção e Cultura da Alesp, são: Milti-
nho Jorge; Eli Carlos Ivo; Paulinho
Trewasae; Amigos & Violeiros;

Grupo Cantareira; Violeiros de Di-
adema; Comunidade Jongo Embu
das Artes; Grupo de Violeiros de
Vinhedo “Som da Roça”; Doni
Bueno e Miguel Luiz Villar - estes
indicados pela sociedade civil.

Já os homenageados indica-
dos por parlamentares da Casa
foram: Nathan Violeiro; Elaine
Teotônio de Piracicaba; Grupo de
Fandango de Tamanco Cuitelo; a
Orquestra de Viola Brasileira de
Atibaia; Cida Ajala; Neto de Oli-
veira - Palhaço Maçaneta; Jorge
Luiz e Fernando; Congada do Par-
que São Bernardo e Tonho Prado.

A deputada Professora Be-
bel destaca que Elaine Teotônio
é produtora cultural, professora
da ETC em Piracicaba e criadora
do movimento Afro Pira. “Tive o
prazer de indicar a artista Elai-
ne Teotônio. Ela é cantora e pro-
fessora de música. Possui domí-
nio de técnicas de canto, violão,
ukulele e pandeiro. Seu trabalho
é voltado para valorização da
música de raiz, faz da cultura
local sua maior fonte de inspira-
ção. Parabéns a todos os home-
nageados e, em especial, à Elai-
ne Teotônio”, enfatizou Bebel.

As obras de recape asfáltico na
avenida Carlos Botelho, como par-
te do convênio firmado entre a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), com o Governo de SP,
via Detran SP (Departamento Es-
tadual de Trânsito de São Paulo),
pelo programa Respeito À Vida, co-
meçaram hoje, 3/03. O recape na
avenida Presidente Kennedy já foi
concluído e a pintura de sinaliza-
ção de solo na via foi iniciada.

Outras três avenidas constam
na programação do convênio, to-
talizando recape de 57.900 m² de
área e aproximadamente 5 km de
extensão, com previsão de conclu-
são na primeira quinzena de abril.
O investimento do governo esta-
dual no município é de R$
5.036.489 milhões. As avenidas
serão interditadas parcialmente,
portanto, o trânsito deve ficar len-
to, mas não será interrompido.

A avenida Carlos Botelho
passa atualmente pela fresagem,
que é o processo de corte, raspa-
gem ou remoção de uma ou mais
camadas do asfalto, para que uma
nova camada seja colocada. O tre-
cho a receber o recape é da rua
Campos Salles à avenida Cente-
nário, que corresponde a 940
metros de extensão e 13.160m² de
área. A previsão é que o trabalho
de recapeamento nesta via seja
concluído no dia 9 de março.

O recape já finalizado na
avenida Presidente Kennedy foi
do trecho entre a rotatória da
avenida Armando Césare Dedi-
ni até a rua Dom João Bosco (470
metros de extensão e 6.580 me-
tros quadrados de área). Por en-
quanto, a via recebeu sinalizações
emergenciais (parada obrigatória
e lombadas). Os trabalhos de
sinalização devem ser retoma-
dos na segunda-feira, 6/03.

Também constam neste con-
vênio a avenida Dr. Cândido de

Avenida Presidente Kennedy já teve o recape concluído

Isabela Borghese

Faria Alvim (trecho da avenida
Frei Francisco Antonio Perin até a
rua Conchas, com 440m de exten-
são e 3520m² de área), com servi-
ços programados entre 12 e 15/03;
avenida Frei Francisco Antonio
Perin (trecho entre a avenida Dr.
Cândido de Faria Alvim até a ave-
nida Pedro Habechian, com 1466m
de extensão e 13780m² de área),
entre os dias 16 e 25/03, e avenida
Pedro Habechian, no Novo Hori-
zonte (trecho entre a avenida Frei
Francisco Antonio Perin até a
rua Presidente Venceslau Braz,
com 1490m de extensão e 20860m²
de área), entre 26/03 e 06/04.

Os serviços têm apoio da Si-
map (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com podas de árvores, e da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), com execução dreno
e tratamento de borrachudos. A
pintura de sinalização é de res-
ponsabilidade da Semuttran.

CONCLUÍDAS – No último
bimestre do ano passado, também
pelo programa Respeito À Vida,
foram recapeadas e receberam si-
nalização vertical em Piracicaba
outras cinco vias: rua São José (en-
tre a rua Boa Morte e a avenida
Beira Rio e também entre a rua
Silva Jardim e Praça José Bonifá-
cio), rua Regente Feijó (entre a rua
Luiz de Queiroz e a avenida Ar-
mando de Salles Oliveira), rua Vo-
luntários de Piracicaba (entre a
rua Luiz de Queiroz e a avenida
Armando de Salles Oliveira), rua
Campos Salles (entre a rua do Ver-
gueiro e a avenida Armando de
Salles Oliveira) e avenida Presi-
dente Kennedy (entre a rua Luiz
Nozella e a rua dos Maçons), tota-
lizando cerca de 5 km, com re-
passe do governo estadual ao
município no valor de R$ 5 mi-
lhões, recursos provenientes de
multas de trânsito recebidas pelo
Detran. Nestas vias, a sinaliza-
ção horizontal está em execução.

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
está de luto pela notícia da mor-
te de Denise Schiavinato Claudi-
no, ocorrida sábado (4), em Pi-
racicaba. Ex-atleta, professora e
funcionária da Selam, Denise ti-
nha 68 anos e lutava contra o
câncer. No atletismo, ganhou
destaque nas provas de reveza-
mento e nos 100 metros com bar-
reiras. Campeã brasileira e dos
Jogos Abertos do Interior, Denise
também faturou 15 medalhas re-
presentando a seleção piracicaba-
na nos Jogos Regionais. Na Selam,
coordenou o Projeto Férias e ati-
vidades como o Lazer no Parque.

“É uma notícia triste, expres-
so aqui minha solidariedade e em-
patia com os amigos e familiares.
A Denise foi uma prestigiada re-
presentante do esporte piracicaba-
no e uma professora exemplar, e
será lembrada com carinho e res-
peito pela trajetória que teve como
atleta e pelos valores que de-
monstrava como mulher”, afir-
mou o secretário Hermes Balbino.

“O seu brilho nas disputas
sempre foi a determinação de
vencer e, a cada passo, notava-
se o brilho de seus gestos irradi-
ando imensa energia, em que
suas competidoras pareciam pa-
radas, enquanto a Denise flutua-
va com seus gestos elegantes. Nos
revezamentos levava o cedro, que
ao passar para sua colega conti-
nuava brilhando, e que luz mara-
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Morre Denise Claudino,
ex-atleta e professora

vilhosa saía de seu sorriso ao ver
a vitória da equipe. Denise atle-
ta, professora, mãe, esposa e
avó, fez nascer, com toda sua
ternura e energia humana, a
medalha de diamante, pois era
o que parecia quando no pódio bri-
lhava mais que a medalha de ouro
que estava recebendo”, disse o pro-
fessor Ídico Pellegrinotti, o Deco,
que foi treinador de Denise.

Casada com Vadinho, ex-jo-
gador do XV de Piracicaba,
Denise Schiavinato Claudino teve
duas filhas – Danielle e Priscila. O
corpo da ex-atleta foi cremado
ontem, domingo, 05/03, no Cre-
matório Memorial Metropolitano.

Arquivo/Selam

Denise Claudino morreu sábado
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Semdettur oferece vagas
gratuitas para programa

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), em parceria
com o Governo do Estado, abriu
inscrições para o Programa de Tra-
balho em Equipe (antigo Time do
Emprego), voltado para desempre-
gados e jovens em busca do pri-
meiro emprego. Com carga horá-
ria de 32 horas, o curso será no
prédio da Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, de 27/03 a
31/03, das 16h30 às 20h30.

O curso será totalmente gra-
tuito e os participantes receberão

todo o material didático, vale
transporte e lanche. Os interessa-
dos, que devem ter mais de 16 anos
e residir em Piracicaba, podem fa-
zer a sua inscrição até o dia 17/03
pelo site da Semdettur http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

CONTEÚDO – Entre os te-
mas abordados durante os en-
contros estão desenvolvimento
do currículo; como se compor-
tar em uma entrevista e como
responder às perguntas; habilida-
des e competências, entre outros
temas, todos voltados para ajudar
o candidato a voltar ou para in-
gressar no mercado de trabalho.
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Mais de 30 demandas são apresentadas em plenária
Trinta e duas demandas fo-

ram apresentadas na primeira ple-
nária do Orçamento Participativo,
realizada quinta-feira, 2, no Cen-
tro Social Vila Rezende. Coorde-
nada pela Secretaria Municipal
de Governo, por meio do Conse-
lho Municipal do Orçamento
Participativo, contou com 33 pes-
soas, entre moradores e lideran-
ças comunitárias, envolvendo os
bairros Água Santa, Algodoal,
Areão, Capim Fino, Jardim Mo-
numento, Nhô Quim, Nova Pi-
racicaba, parte do Guamium,
Santa Rosa e Vila Rezende. A se-
cretária de Habitação e Gestão Ter-
ritorial (Semuhget), Andrea Ribei-
ro Gomes, também participou.

Foram seis demandas apre-
sentadas pela Associação dos Mo-
radores dos bairros Santa Rosa,
Santa Rosa-Ipês e Santa Rosa-
Palmeiras, Santa Emília e São Ga-
briel; 11 pela Associação Proteto-
ra dos bairros Jardim Santa
Rosa; dez por parte Associação
dos Moradores do Bairro São
Francisco – Algodoal e cinco pela
Ama (Associação de Moradores e
Amigos da Nova Piracicaba). As
demandas foram entregues à co-
ordenação  e aqueles que não con-
seguiram apresentar na reunião,
terão um prazo de cinco dias úteis
para protocolar na Secretaria de
Governo ou enviar no e-mail

comop@piracicaba.sp.gov.br.
As pessoas que compareceram

na plenária informaram as neces-
sidades de seus bairros. Foram ci-
tadas a construção de ecoponto
para a região do Santa Rosa; ins-
talação de farmácia para os PSFs I
e II da região do Santa Rosa; Pal-
meiras; Ipês e Parque São Jorge;
construção de drenagem ou troca
de caneletas maiores para conter
enchentes ao longo da avenida
Manoel Lopes Alarcon, que é a
entrada principal do bairro Santa
Rosa; construção de um centro
social no Santa Rosa; recapeamen-
to em alguns trechos das ruas Gil-
berto Diniz de Oliveira, Mario Cri-
velane, José Pires de Godoy, ave-
nida Manoel Lopes Alarcon e rua
José Antonio Falcone. Também foi
pedida a expansão do varejão da
rua Rifânia; instalação de ciclovia
entre a região do Shopping e o bair-
ro Santa Rosa; construções de um
centro comunitário e de sede
própria de uma unidade básica
de saúde (UBS), no Algodoal.

Iraci Honda, presidente da
Associação Protetora do bairro
Santa Rosa, diz que a expectativa
com as plenárias desse ano é posi-
tiva. “Reconhecemos que as de-
mandas de todas as regiões da ci-
dade são muitas e o governo mu-
nicipal faz o possível para atender.
Em relação ao nosso bairro cremos

que podemos ser contemplados em
alguns pedidos, cuja demanda
principal é a construção de um
centro social, para ser um local
apropriado para a realização de
projetos culturais e sociais”, disse.

Para Carlos Alexandre Hen-
rique, presidente da Associação
dos Moradores do bairro Algo-
doal/São Francisco, é importan-
te que a comunidade esteja pre-
sente nas plenárias, por ser o lo-
cal adequado para levantar e le-
var as carências do bairro ao co-

nhecimento do Poder Executivo.
Uma das prioridades apontadas
por ele é a construção de um cen-
tro comunitário para atividades
direcionadas aos moradores,
principalmente crianças e idosos.

As plenárias estão abertas à
população e acontecerão às segun-
das e quintas-feiras, a partir das
19h. O objetivo é manter contato
com a comunidade, associações e
entidades no sentido de coletar
demandas sobre investimentos,
manutenção e serviços públicos.

Carlos Alexandre Henrique, presidente da Associação
dos Moradores do bairro Algodoal/São Francisco

Guilherme Valdanha

Fotos: Divulgação
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Hospital Regional abre vaga
para técnico de radiologia

O Hospital Regional de Pira-
cicaba abre mais um processo se-
letivo para contrato CLT por tem-
po indeterminado. As inscrições
devem ser realizadas até o dia 20/
03 no site da Fascamp:
www.fascamp.org.br. O cargo é
para Técnico de Radiologia, com o
salário de R$ 2.869,66, conside-
rando a carga máxima de 24 ho-
ras semanais. Os requisitos para
inscrição é ter o Ensino Técnico em
Radiologia completo, registro no
Conselho Regional de Técnicos em
Radiologia — CRTR e experiên-
cia mínima de seis meses na fun-
ção de Técnico em Radiologia.

Os colaboradores também
tem direito aos benefícios: vale-
alimentação (compatível com a
carga horária), sendo R$ 508,29
ao mês, aos profissionais com
carga horária até 6h diárias ou
R$ 405,00 ao mês, para profis-
sionais com carga horária su-
perior a 6h diárias. Vale-refei-
ção de R$ 29,84 por dia traba-
lhado (apenas a, profissionais
com carga horária superior a 6h
diárias) e vale-transporte con-
forme determinado por lei.

É importante que os candidatos
realizem a leitura do edital disponí-
vel no site: www.fascamp.org.br.
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Apoiadora da deputada Bebel vence
eleição no Bosques do Lenheiro
A eleição aconteceu domingo, com a participação de três chapas; Lena
do Mercado, vencedora pela Chapa Um, teve apoio da deputada Bebel

A Chapa I “Renascer das Co-
munidades”, encabeçada pela lí-
der comunitária  Elenice de Je-
sus Santos, a Lena do Mercado,
apoiadora do mandato da depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), venceu a eleição para esco-
lha da nova diretoria do centro co-
munitário do Bosques do Lenhei-
ro. A eleição aconteceu neste do-
mingo (5), e contou com a partici-
pação das chapas Chapa 2, Uni-
dos do Bosque, de Edvan Costa (
Boca), e da Chapa 3, Voz do Povo,
liderada pela Elisama Cilene.

A Chapa 1 recebeu 304 vo-
tos, enquanto que a Chapa 2 um
total de 117 votos e a Chapa 3
obteve 274 votos. Também fo-
ram registrados 17 votos nulos
e três brancos. A eleição e apu-
ração dos votos, realizados no
próprio bairro, e coordenado
pela Prefeitura de Piracicaba.

A deputada Professora Bebel
fez questão de prestigiar o pleito e
fez questão de cumprimentar a
todos os participantes desse pro-
cesso. Para Bebel, é fundamental
que a população se organize para
lutar por melhorias para o seu bair-
ro, através dos centros comunitá-
rios e associações de moradores.
“Meus parabéns a todos os parti-
cipantes deste processo democrá-
tico, às chapas e especialmente à
Lena do Mercado, e a toda sua
equipe”, falou a deputada que
aproveitou a eleição para se encon-
trar com diveras lideranças tanto
do Bosques do Lenheiro como de
outras regiões da cidade, além de
moradores deste importante bair-
ro de Piracicaba, que também esti-
veram acompanhando a eleição.

A Chapa I é composta por Lena
do Mercado, Joares de Oliveira,
Aglaé Consuelo de Barros, Karina

Lena do Mercado, ao lado da deputada Bebel, comemora a vitória na
disputa pelo comando do Centro Comunitário do Bosques do Lenheiro

Divulgação

GANHOU SEIS VEZES
Algumas pessoas passam a

vida toda tentando acertar os
números dos bilhetes de loteria,
enquanto outras esbanjam sor-
te. Veja a história desse homem
que ganhou seis vezes. Vencer na
loteria apenas uma vez é extre-
mamente difícil, considerando a
quantidade de pessoas e probabi-
lidade de adivinhar as sequênci-
as de algarismos. No entanto, na
internet as pessoas vêm compar-
tilhando o entusiasmo daqueles
sortudos que ficam milionários da
noite para o dia. Quem sabe o seu
dia não chega, mas vale acompa-
nhar essas histórias curiosas.

CONTOU O SEGREDO
O norte americano Ray-

mond Roberts descobriu que
havia sido sorteado e comemo-
rou. Não poderia ter sido mais
surpreendido, dado que ga-
nhou seis bilhetes uma vez. No
momento da compra, disse que
sua intenção apontava os mes-
mos números em todos os bilhe-
tes e apesar de parecer loucura,
não teve medo de arriscar, pois
confiava na própria sorte.

SENSIBILIDADE
Vivendo em Massachuset-

ts, nos Estados Unidos, ele afir-
ma que há 20 anos tentava es-

timular sua sensibilidade, con-
siderando acontecimentos, dos
simples aos mais complexos. No
decorrer do tempo, sua confi-
ança foi aumentando, só que
muitas vezes que ia adquirir bi-
lhetes, algo lhe dizia que não
era a hora certa, até que  sua
vez de ser premiado chegou.

CORAGEM
O homem que vive uma vida

simples afirma que a fortuna com
certeza vai transformar sua apo-
sentadoria. Foram seis bilhetes
premiados e cinco deles valem
390 mil dólares (R$ 2 milhões).
O último será pago em parcelas
de 25 mil dólares. Agora ele pode
aproveitar para investir, reali-
zar seus sonhos e comemorar o
tamanho feito, que tornou sua
imagem popular na cidade.

DUPLA SENA
DE PÁSCOA
Ontem começaram as apos-

tas da 1ª loteria especial do ano
com o diferencial onde o prê-
mio não poderá acumular. Pre-
visão de premiação de R$ 35
Milhões. Como já é tradição,
vamos fazer o maior combo do
Brasil: 20 jogos com aposta má-
xima de 15 dezenas! Faça já sua
reserva pelo zapp 19 994410488
enviamos para todo Brasil.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------
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Palestra sobre destinação de IR reúne empresários e contabilistas
Com o objetivo de esclare-

cer aos contribuintes a destina-
ção do Imposto de Renda aos
Fundos Municipais da Criança
e do Adolescente (Fumdeca) e do
Idoso (FMI), a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), o
Sindicato dos Contabilistas de
Piracicaba (Sincop) e a Receita
Federal do Brasil em Piracicaba
realizaram no último dia 1º, pa-
lestra com informações direciona-
das a contabilistas e empresários.

O evento, realizado no Simes-
pi, teve como palestrantes o dele-
gado da Receita Federal, Vitório
de Jesus de Luca Brunheroto, a
secretária da Smads, Euclidia Fio-
ravante, e o presidente do Sincop,
Danilo Vendemiatti. Em tom des-
contraído, Brunheroto iniciou a
palestra contando sobre a sua tra-
jetória de vida e experiências pro-
fissionais que o levaram a compre-
ender a necessidade de aproximar
a Receita Federal do contribuinte.

O delegado explicou que
toda pessoa física e jurídica pode
fazer a destinação de parte do
Imposto de Renda aos fundos
municipais que apoiam projetos
sociais voltados à criança e ao
adolescente e à pessoa idosa. “Se
não for destinado, o imposto vai
para o Governo e é alocado de
acordo com a LOA”, comentou.

A pessoa física pode desti-
nar até 6% do Imposto de Renda
devido e neste caso, respeitando
este limite global, pode destinar
diretamente na declaração do
IRPF 3% para o Fundo da Cri-
ança e do Adolescente e 3% para
o Fundo do Idoso, por exemplo.
No caso da pessoa jurídica optante
pelo lucro real, é possível desti-
nar 1% do Imposto de Renda de-
vido para ambos os fundos já que
não competem, e as empresas po-
dem destinar a mesma porcen-
tagem para ambos os públicos.

“O potencial de destinação no
município de Piracicaba para os

cerca de 43 mil contribuintes que
vão entregar a declaração pelo
modelo completo é de R$ 23 mi-
lhões, os quais poderiam ser des-
tinados aos projetos”, enfatizou.

Everaldo Penzani, contador
da Desuo Contabilidade, conside-
rou importante a palestra que
apresentou questões significativas
a respeito do atendimento e traba-
lho executados pelas organizações
da sociedade civil, por meio do re-
passe dos fundos municipais. “É
um trabalho de formiguinha. Cada
contador deve ter a sua responsa-
bilidade em falar com o cliente so-
bre esses fundos e a destinação do
Imposto de Renda, aplicada em
projetos sociais do município”.

Já a secretária da Smads
apresentou informações sobre os
fundos municipais, o papel dos
Conselhos Municipais dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente
(CMDCA) e do Idoso (CMI), res-
ponsáveis por aprovar os proje-
tos sociais inscritos pelas organi-

zações da sociedade civil. Em sua
fala, fez um comparativo dos re-
passes nos últimos anos, traçan-
do o crescimento, principalmen-
te, entre 2022 e 2023, que aumen-
tou em 80%, passando de R$
2.113.058,61 a R$ 3.799.925,47.
“Esse montante beneficiará, este
ano, 2.026 crianças e adolescen-
tes, por meio do Fumdeca”.

O Fundo do Idoso, existen-
te há pouco tempo, também já
está fazendo a diferença no mu-
nicípio. “O valor repassado foi
de R$ 1 mi ao projeto Com Vi-
vência para pessoas idosas. Em
espaços públicos, eles participam
de oficinas de música, esportes,
artesanato, sustentabilidade e
outras”, explicou Euclidia.

Danilo Vendemiatti usou
seu tempo para falar sobre a
quebra de paradigmas e trazer
aos participantes informações e
ferramentas importantes para co-
laborar com a destinação do Im-
posto de Renda dos contribuintes.

Cardoso Santos, Edmilson Fausti-
no da Silva, José Luciano da Silva,
Irineu Ferreira dos Santos, Ivan
Alves dos Santos, Célia Regina Pe-

reira, Daniele Giovana de Souza
Lopes, Letícia Rosalino Scarpa Le-
andro, Francisco de Holanda Ara-
újo, Nilton César Souza de Jesus.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

“ANANDA METAIS LTDA”
CNPJ 04.215.721/0017-37 - NIRE 35906491524

ATO Nº 1, DE 06 DE MARÇO DE 2023
A ANANDA METAIS LTDA, torna publico o Edital de Termo de

Responsabilidade Nº 24/2023.

Wagner Antonio Lopes
Fiel Depositário

EDITAL DE TERMO DE RESPONSABILIDADE Nº 24/2023

A Junta Comercial do Estado de São Paulo torna público que
o fiel depositário dos gêneros e mercadorias recebidos pela
filial da sociedade empresária “ANANDA METAIS LTDA”, NIRE
35906491524, CNPJ 04.215.721/0017-37, localizada na Rua
Antônio Graneiro Lopes Filho, nº 205, Galpão 01, Loteamen-
to Distrito Industrial Uninorte, Piracicaba/SP, CEP: 13413-
096, Sr. Wagner Antonio Lopes, portador da cédula de iden-
tidade RG nº 4.772.024-4 - SSP/SP, inscrito no CPF/MF sob
nº 715.989.798-68, assinou em 27/02/2023 o Termo de Res-
ponsabilidade nº 24/2023, com fulcro nos arts. 1º, § 2º, do
Decreto Federal nº 1.102/1903 e art. 3º, parágrafo único, da
IN nº 52/2022, do Departamento de Registro Empresarial e
Integração, devendo ser publicado e arquivado na JUCESP
o presente edital, nos termos do art. 8º da supracitada Ins-
trução Normativa. Paulo Henrique Schoueri. Presidente da
Junta Comercial do Estado de São Paulo.

São Paulo, 06 de março de 2023

Wagner Antonio Lopes
Fiel Depositário

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 008/2022 - REPUBLICAÇÃO 

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna públi-
co, para conhecimento dos interessados, que se acha aberta,
através de seleção de propostas na modalidade de Coleta de
Preços do tipo TÉCNICA E PREÇO, a contratação de empresa
especializada para prestação de serviço visando apoio opera-
cional às atividades da área de Sistema de Informações da
Agência das Bacias PCJ, conforme condições, quantidades e
exigências estabelecidas neste instrumento, subordinando-se
às disposições da Resolução ANA nº 122/2019. Os envelopes
com a documentação e as propostas deverão ser entregues
na sede da Agência das Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo
Guedes, nº 1949, sala 604, Piracicaba, SP, até às 14h00 do dia
10 de abril de 2023. O início da abertura dos envelopes será às
14h30 do dia 10 de abril de 2023, na Sala de Licitações, situa-
da à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 803, Edifício Rácz Cen-
ter, município de Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo
encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Cen-
ter, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de Seleção
e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

JOVEM ATILIO DE CAMARGO NETO
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
19 anos, filho do Sr. Emerson Luiz Ca-
margo e da Sra. Adriana Aparecida Pe-
droso de Lima; deixa os irmãos: Emily
Camargo; Miguel Camargo e Jefferson
Camargo. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MARTIN BELMIRO fale-
ceu dia 04 p.p., na cidade de Águas de
São Pedro/SP, contava 94 anos, filha dos
finados Sr. Affonso Martin e da Sra. Solita
Martin, era viúva do Sr. Leonardo Bel-
miro; deixa os filhos: Leomar; Leonar-
do; Wilson e Fatima. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 08h00 do Velório do
Memorial Bom Jesus de São Pedro/SP,
sala 01, para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRCE ANTUNES MARCHIOLI
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, contava
86 anos, filha dos finados Sr. Antonio Antu-
nes e da Sra. Lazara Ribeiro, era viúva do
Sr. Divino Antonio Marchioli. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o féretro
às 09h30 do Velório Municipal de Tupi,
para o Cemitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA LUIZA FRANCHI CORREIA
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, filha do
Sr. Wesley Zambretti Marques Correia e
da Sra. Julia Franchi Correia. Deixa de-
mais familiares. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 04 p.p., às 16h30 no Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO SCREPANI faleceu dia 04
p.p., nesta cidade, contava 98 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Screpani e da
Sra. Carolina Paisi, era casado com a
Sra. Maria Augusta Screpani; deixa os
filhos: Sonia Aparecida de Moraes, viúva
do Sr. Armando Martins de Moraes e
Umberto Screpani. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala 02 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA DENISE TERESINHA
SCHIAVINATO CLAUDINO faleceu dia
04 p.p., nesta cidade, contava 68 anos,
filha do Sr. Placido Schiavinato, já faleci-
do e da Sra. Heimar Joanna Cuozzo Schi-
avinato, era casada com o Sr. Osvaldo
Lucio Claudino; deixa as filhas: Danielle
Schiavinato Claudino Ishikawa, casada
com o Sr. Luiz Henrique Gonçalves Ishi-
kawa e Priscila Schiavinato. Deixa o
neto: Amadeus Claudino Ishikawa, de-
mais familiares amigos. O velório ocor-
reu anteontem das 10h00 às 14h00 na
sala “Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO THEODORO ROSA fale-
ceu dia 04 p.p., nesta cidade, contava 76
anos, filho do Sr. Adauto Theodoro Pinto,
já falecido e da Sra. Margaria Rosa Leite,
era casado com a Sra. Benedita Nerci
Rosa; deixa a filha: Janaina Theodoro
Tiberio, casada com o Sr. Fabio S. Tibe-
rio. Deixa demais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das 09h00 às
16h00 na sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, seguindo o féretro às 16h30 para
a realização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre” do mes-
mo local. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MUNHOZ DOS SANTOS
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, conta-
va 83 anos, filha dos finados Sr. Luiz

Canero Munhoz e da Sra. Maria Augusta
Canero Munhoz, era viúva do Sr. Manoel
Antonio dos Santos; deixa o filho: Andre
Luis dos Santos, casado com a Sra. Aline
Tuzin Timotio dos Santos. Deixa o neto:
Eduardo, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 13h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DE POLLI CUNHA
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade, conta-
va 90 anos, filha dos finados Sr. Sebasti-
ão De Polli e da Sra. Maria Montezani,
era casada com o Sr. Decio da Silva
Cunha; deixa os filhos: Wandir da Silva
Cunha, casado com a Sra. Lindalva Gon-
çalves Cunha; Wanderlei da Silva Cu-
nha, casado com a Sra. Marcia Bottene
Cunha; Isabel Ap. da Silva Cunha Torni-
siello, casada com o  Sr. Nelson L. Fan-
tini Tornisiello; Ivonete da Silva Cunha
Fantini, casada com o Sr. Geraldo Fan-
tini e Ivete da Silva Cunha Machado,
casada com o Sr. Luiz Walmyr Macha-
do. Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 da sala “Premium” do Veló-
rio do Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE GODOY
faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 67 anos, filha dos finados Sr. Anto-
nio Amancio de Godoy e da Sra. Leo-
nor Brilio de Godoy, era casada com o
Sr. Robson Aparecido de Oliveira; dei-
xa os f i lhos: Paulo Sergio Nunes, já
falecido; Carlos Fernando Nunes, ca-
sado com a Sra. Celia Giacomini; Mar-
cio Roberto Nunes e Elaine Aparecida
Nunes da Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 10h00 da sala “02” do Veló-
rio do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MILTON ROBERTO MARTINI fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava 67
anos, filho do Sr. Jorge Martini, já falecido
e da Sra. Dolores Munhoz Martini, era
casado com a Sra. Rita Franco Martini;
deixa o filho: Daniel Franco Martini, casa-
do com a Sra. Leticia Leme Martini. Deixa
neta, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba/SP, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DOS REIS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Jose Benedito dos Reis e da
Sra. Maria Cipriano dos Reis, era viúvo
da Sra. Maria Aparecida Leite dos Reis;
deixa os filhos: Erika dos Reis, casada
com o Sr. Mikael; Eunice dos Reis, casa-
da com o Sr. Roberto; Elenice dos Reis,
casada com o Sr. Adilson; Fabiano Apare-
cido Leite dos Reis, casado com a Sra.
Iris; Leonildo Aladin dos Reis, casado com
a Sra. Angelica;  Edina dos Reis, casada
com o Sr. Edvan; Marcos dos Reis, já
falecido e Elaine dos Reis, já falecida. Dei-
xa netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO LUCAS RAMOS BARBOSA
faleceu ontem, nesta cidade, contava 3
anos, filho do Sr. Ronaldo Correia Barbo-
sa e da Sra. Ana Paula de Alcantara Ra-
mos. Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala 03 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU DORIZZOTTO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 84 anos, fi-
lho dos finados Sr. Guilherme Dorizzotto
e da Sra. Zoraide Gava, era casado com
a Sra. Maria Deise Sturion Dorizzotto;
deixa o filho: Vinicius Sturion Dorizzotto,
casado com a Sra. Renata Del Bel Cury
Dorizzotto. Deixa os netos: Joaquim e

Gabriela; demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30 do Veló-
rio da Saudade, sala 05, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM MATHEUS ANDRÉ GOMES LO-
PES faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 19 anos, filho do Sr. André Luis Lima
Lopes e da Sra. Andreia da Silva Gomes.
Deixa irmãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSVALDO PEREIRA DA CRUZ fa-
leceu dia 3, nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. Joaquim Fer-
reira da Cruz e da Sra. Maria Francisca
das Neves, era casado com a Sra. Ana
Clara Ferreira Carvalho; deixa os filhos:
Romario de Carvalho Pereira da Cruz,
casado com a Sra. Gabriela de Andrade;
Jose Aziz Pereira, casado com a Sra.
Ana Barroso de Carvalho; Jose do Car-
mo; Maria Ednalva Pereira da Cruz; Elia-
na Pereira Cruz e Helio Pereira da Cruz,
já falecido. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 4, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LENI DE FATIMA NOGUEIRA
REZENDE faleceu dia 3, nesta cidade,
contava 64 anos, filha dos finados Sr. Pau-
lo Nogueira e da Sra. Tereza Alves Men-
des, era casada com o Sr. Nerli Roberto
Rezende; deixa os filhos: Rosemeire de
Fatima Rezende Matheus, casada com o
Sr. Vagner Edveldi Matheus; Ely Roberto
Rezende, casado com a Sra. Monica Bar-
bosa Rezende e Gisele Roberta Rezende
de Toledo, casada com o Sr. Jonathas
Henrique  Manfinati de Toledo Miranda.
Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 4, tendo saído o féretro às 14h30 do
Velório do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal as Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO MAGELA SOARES fale-
ceu dia 3, nesta cidade, contava 58 anos,
filho dos finados Sr. Argemiro Antunes
Soares e da Sra. Martinha Cordeiro Soa-
res, era casado com a Sra. Sandra Ra-
malho Soares; deixa os filhos: Fernando
Henrique Magela Soares, casado com a
Sra. Jessica; Thiago Magela Soares, ca-
sado com a Sra. Daiane; Matheus Rama-
lho Magela, casado com a Sra. Melissa;
Ulisses Magela Soares; Anderson Eve-
raldo Soares, casado com a Sra. Beatriz
e Wellington Magela Soares, já falecido.
Deixa netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 4, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala “03”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSALY GIACOMELLI faleceu dia
3, nesta cidade, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Fioravante Giacomelli e da Sra.
Helena Martins. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado dia
4, tendo saído o féretro às 12h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Rubi”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JULIA BARBOSA DOS SANTOS
faleceu dia 4, nesta cidade, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Geraldo Barbo-
sa dos Santos e da Sra. Francisca Maria
de Jesus, era viúva do Sr. Manoel Gon-
çalves dos Santos; deixa os filhos: Ma-
ristela Barbosa dos Santos, já falecida;
Margarida Barbosa dos Santos, já faleci-
da; Luciano Barbosa dos Santos; Maria
Lucineide Santos de Souza, casada com
o Sr. João Jose de Souza e Edileusa
Barbosa dos Santos. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 4, tendo
saído o féretro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Diamante” para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS JUSTINO DA SIL-
VA faleceu dia 4, nesta cidade, contava
58 anos, filho dos finados Sr. Assis Justi-
no da Silva e da Sra. Elisa Ferreira de
Carvalho, era casado com a Sra. Maria
Leones de Almeida; deixa os filhos: Pe-
dro Azaria Rezende Jr., casado com a
Sra. Mari; Paloma Almeida Justino da
Silva, casada com o Sr. João; Carlos
Giovani Almeida Justino da Silva; Pablo
Renan Almeida Justino da Silva, casado
com a Sra. Vanessa; Paola Almeida Jus-
tino da Silva e Isabele Almeida Justino
da Silva. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 4, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Parque da Res-
surreição, sala “C”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALAIDE BARROS  fa leceu dia
4, nesta cidade, contava 60 anos, filha
da Sra.  Al temia Barros,  já fa lecida;
de ixa  os  f i lhos :  A lexandre  Bar ros ;
Regiane Ferreira de Andrade, casada
com o Sr. Robert inho Fernandes de
Andrade e Luiz Fernando Pinto. Deixa
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 4, tendo
saído o féretro às 16h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HONORINO SORIANO DE SOUZA
faleceu dia 4 nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. Ananias Soria-
no de Souza e da Sra. Liberadina de Oli-
veira, era viúvo da Sra. Maria Aparecida
de Souza; deixa os filhos: Eliana Apare-
cida de Souza Adão, casada com o Sr.
Adilson Benedito Adão; Elaine Cristina de
Souza, casada com o Sr. Josué Bento
da Silva; Elis Regina de Souza; Emilson
Aparecido de Souza; Elisangela Apare-
cida de Souza e Edilson Carlos de Sou-
za, já falecido. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 5, saindo o fére-
tro às 10h00 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende sala 01, para
o Cemitério Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALEXANDRE PEVERARI faleceu,
dia 3, nesta cidade, contava 46 anos, filho
do Sr. Waldemir Peverari e da Sra. Dirce
Peverari. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado dia 4,
tendo saído o féretro às 17h00 da sala 02
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAZARA APPARECIDA DE AL-
MEIDA faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 88 anos, filha dos finados Sr. Jose
Assis Assumpção e da Sra. Paula Wal-
der, era casada com o Sr. Agenor de
Almeida; deixa os filhos: Maria de Lour-
des de Almeida Bruzantin, casada com o
Sr. Emanuel Bruzantin; Agenor de Almei-
da Junior, casado com a Sra. Rosangela
Roel de Almeida; Luis Aguinaldo de Al-
meida, casado com a Sra. Nilcilaine de
Almeida e Telma Samira de Almeida Jorge
de Moraes, casada com o Sr. Luiz Antonio
Jorge de Moraes. Deixa netos, bisnetos,
irmã, sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANESIA CORREA PEXE faleceu
ontem, nesta cidade, contava 85 anos,
filha dos finados Sr. Aristides Lopes Cor-
rea e da Sra. Rosalina Nascimento Cor-
rea; deixa os filhos: Rosangela Maria
Correa Pexe, viúva do Sr. Paulo Rober-
to Dias da Costa e Victor Pexe Neto,
casado com a Sra. Soraia Rosa de Sou-
za Forti. Deixa os netos: Roberta, Rena-
ta, Rafaela, Juliana, Vanessa, Daiane,
Isabela e Victor, já falecido, bisnetos,
demais familiares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 11h00 às 17h00 na
sala “Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 17h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO LUIS SPAGNOL faleceu
dia 04pp na cidade de Piracicaba, aos
57 anos de idade e era filho do Sr. Pe-
dro Antônio Spagnol e da Sra. Maria de
Lourdes Castro Spagnol. Deixa irmãos,
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem às 10:30
hs, saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM THAIS CANADÁ IVO faleceu dia
04 pp na cidade de Campinas, aos 35
anos de idade e era filha do Sr. Silvestre
Ivo Neto e da Sra. Isabel Cristina Canadá
Ivo. Deixou o irmão: Fernando Ivo e de-
mais familiares. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a cidade de
Piracicaba e o seu sepultamento deu-se
anteontem às 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM THIAGO DE CASTRO CAMPOS
faleceu dia 04pp na cidade de Piracicaba,
aos 40 anos de idade  e era filho do Sr.
João Batista de Castro Campos, falecido
e Sra. Creuza Maria de Castro Campos.
Deixa irmãos, cunhados e sobrinhos. O
Velório ocorreu anteontem na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, à partir das 13:30 hs, o seu se-
pultamento deu-se anteontem as 16:30 hs,
no Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HAMILTON PIRES DE ABREU fale-
ceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 78 anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Evanilde Soave de Abreu. Era
filho do Sr. Joao Camilo Pires de Abreu e
da Sra. Maria Carmélia Maqui, falecidos.
Deixa os filhos: Fábio Pires de Abreu ca-
sado com Tatiane Cristina Semmler e Lu-
ciana Pires de Abreu Silva casada com
Marcos Roberto da Silva. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para a cidade
de Rio das Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem ás 14:00 hs, saindo a urna

mortuária do Velório Municipal de Rio das
Pedras Sala - 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pedras. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOAQUINA DA SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
78 anos de idade e era viúva do Sr. José
Lourencio da Silva.  Era filha do Sr. Joa-
quim Cardoso Filho e da Sra. Joaquina
Cardoso de Sousa. Deixa os filhos: Maria
das Graças Silva casado com Edmundo
Virgílio da Silva, Manuel Francisco da
Silva casado com Luciana Mendes da
Silva e Francisco Jose da Silva casado
com Elizete Bonfim Alves da Silva.  Dei-
xa netos e bisnetos.  O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 01 seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ DE JESUS SEMMLER faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos
73 anos de idade e era viúvo da Sra. Clé-
lia Gonçalves Semmler. Era filho do Sr.
Antônio Semmler e Sra. Paula Loureiro
Semmler. Deixa os netos: Gabriela e Ra-
fael. O seu corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Charqueada e o
seu sepultamento deu-se ontem as 16:30
hs saindo a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada seguindo para o
Cemitério Municipal naquela localidade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais. 

JOVEM JOÃO GABRIEL DE ALMEI-
DA faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 19 anos de idade e era
filho da Sra. Elisangela Cristina de Al-
meida. Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
as 16:30 hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.  CLAUDIO APARECIDO PIRES
CARDOSO faleceu dia 3 na cidade de
Piracicaba, aos 62 anos de idade e era

viúvo da Sra. Luisa Cardoso. Era filho
dos finados Sr. Waldemar Pires Car-
doso e da Sra. Maria Aparecida Bueno
de Camargo Cardoso. Deixa as filhas:
Camila Pires Cardoso Fachinelli casa-
da Bruno Falipe Fachinelli, Simone Car-
doso Ortega casada com João Luiz Or-
tega, Karina Pires Cardoso casada com
Lucas de Jesus Petruchelli e Thaysa
Pires Cardoso. Deixa netos , demais
parentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 4 ás 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueda. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO DA SILVA faleceu dia 3 na
cidade de Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era filho dos finados Sr. Luiz da
Silva e da Sra. Delfina Maria da Concei-
ção. Deixa as filhas: Marcia Aparecida da
Silva Diniz, Camila de Jesus Nicolete Fran-
co Furtado e Marina Baccan da Silva.
Deixa netos, Bisnetos, demais parente e
amigos. O seu sepultamento deu-se dia
4 ás 16:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Santa Maria da
Serra, seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de Santa Maria da Serra. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EUNICE LAZARA BACEGA
ALONSO faleceu dia 3 na cidade de Pira-

cicaba, aos 76 anos de idade e era viúva
do Sr. Aristides Alonso. Era filha dos fina-
dos Sr. Antonio Bacega e da Sra. Assunta
Magrini Bacega. Deixa as filhas: Adriane
Aparecida Alonso Zambon casada com
Daniel Olívio Zambon e Luciani Cristina
Alonso Alves casada com Ludimar Al-
ves. Deixa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se dia 4 ás
15:30 hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 2, seguindo para
o Cemitério Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON ANTONIO MARTINS
GARCIA faleceu anteontem na cidade de
Itapira, contava 73 anos de idade e era
casado com a Sra.Alene Teixeira Martins
Garcia.Era filho dos finados Sr.Francisco
Martins Bargas e da Sra.Maria Garcia
Cajuela. Deixa os filhos: Welson Bueno
Martins casado com Aline Paulino de Sou-
za Martins, Kelly Bueno Martins e Weber-
son Bueno Martins.Deixa netos, irmãos,
sobrinhos e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da família
.Esta sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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